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            1 

CONCEJO MUNICIPAL DE BAGACES 2 

Periodo 2020-2024 3 

N°67-2022, ACTA DE SESIÓN ORDINARIA. 4 

Convocada el Martes ocho de Noviembre del Dos Mil Veintidós, por el Concejo 5 

Municipal, en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de Bagaces, a las diecisiete 6 

y treinta minutos. 7 

Presidente: José Alfredo Jiménez Sánchez. 8 

Vicepresidente: Juan José Núñez Chaverri. 9 

Regidores Propietarios: Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, José Alfredo 10 

Jiménez Sánchez, Hannia Molina Chevez y Giselle Chavarría Cruz 11 

Regidores Suplentes: Luis Enoc Barrantes Cubero, Austin Sibaja Pérez, Heidy 12 

Ordóñez Jiménez, María Esther Carranza Gutiérrez. 13 

Síndicos Propietarios: Javier Chaverri Sandino, Bernal Maroto Matamoros, Marylen 14 

Villafuerte Rodríguez, Marjorie Rodríguez Elizondo. 15 

Síndico Suplente: Santos María Quirós Bermúdez y Cinthya Sandoval Sandoval y 16 

Francini Villalobos Picón 17 

Asistencia de Alcaldía: Eva Vásquez Vásquez. 18 

Secretaria: Marianela Arias León. 19 

Regidores y Síndicos ausentes:  20 

Estefanía Jiménez Ocampo…………………...........................................AUSENTE 21 

Josué Soto García……………………………………………………….. AUSENTE 22 

Asistentes por Invitación: 23 

Asociación de Desarrollo de Fortuna, Señor Leonel Vargas, Señor Ricardo 24 

Jiménez y Señora Melissa Ledezma. 25 

Gestor de Proyectos de la Municipalidad de Bagaces, Joel Picado Vindas. 26 

Visitantes: No hay. 27 

AGENDA: 28 

ARTÍCULO I. 29 

Comprobación del quórum y apertura de la sesión 30 
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ARTÍCULO II 2 

Lectura y aprobación del orden del día. 3 

ARTÍCULO III. 4 

Lectura y aprobación del acta N°66-2022. 5 

ARTÍCULO IV. 6 

Audiencia. 7 

1. Audiencia por solicitud: 8 

Asociación de Desarrollo Integral de Fortuna, presentación sobre los logros, 9 

alcances y labores realizadas hasta la fecha en el cantón, por parte de la 10 

Microempresa de Mantenimiento Vial por Estándares Comunitarios (Consecutivo 11 

interno SEC-CON-2022#2494). (Acuerdo N°26-58-2022) 12 

2. Audiencia por invitación del Concejo: 13 

Gestor de Proyectos Municipal exposición sobre su perfil, su plan de trabajo, las 14 

expectativas que tiene y su visión. (Acuerdo N°25-61-2022). 15 

ARTÍCULO V. 16 

Lectura de Correspondencia. 17 

ARTÍCULO VI. 18 

Asuntos de trámite Urgente a Juicio de la Presidencia. 19 

ARTÍCULO VII 20 

Informe de Comisiones. 21 

No hay. 22 

ARTÍCULO VIII 23 

Asuntos Varios y mociones 24 

ARTÍCULO IX 25 

Informes y consultas a la Alcaldía. 26 

ARTÍCULO I. COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA 27 

SESIÓN. 28 

Señor Presidente: Saluda a los presentes. Comprueba el quorum y hay 5 regidores 29 

propietarios presentes.  30 



Acta 67-2022, 

 08-11-2022 
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°67-2022, 08-11-2022                                Página 3 
 

 1 

ARTÍCULO II. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 2 

Señor Presidente: Lee el orden del día. Somete a aprobación el orden del día. 3 

Quedando la aprobación 5 votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, Juan José 4 

Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría y José 5 

Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°01-67-2022). ACUERDO UNÁNIME 6 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 7 

ARTÍCULO III. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA N°66-2022. 8 

1. Acta N°66-2022 sesión ordinaria, del martes 01 de noviembre del 2022. 9 

Señor Presidente: Somete a discusión la aprobación del acta N°66-2022. Esta acta está 10 

en los correos de todos, por lo menos yo la leí hoy y no le encontré muchas 11 

observaciones. Se abre el proceso de discusión, si alguien tiene algo que agregar ahí.  12 

No hay objeciones para el acta, de modo que el acta N°66 se aprueba en los términos en 13 

que está escrita y se dispensa con 5 votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, 14 

Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle 15 

Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO N°02-67-2022). 16 

ACUERDO  UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 17 

ARTÍCULO IV. AUDIENCIAS: 18 

1. AUDIENCIA POR SOLICITUD: Asociación de Desarrollo Integral de 19 

Fortuna, presentación sobre los logros, alcances y labores realizadas hasta la 20 

fecha en el cantón, por parte de la Microempresa de Mantenimiento Vial por 21 

Estándares Comunitarios (Consecutivo interno SEC-CON-2022#2494). 22 

(Acuerdo N°26-58-2022). 23 

Señor Presidente: Entraríamos de lleno con el punto 4, que sería la audiencia, están los 24 

personeros de la Asociación de Desarrollo de Fortuna. Ellos en 15 minutos manejan la 25 

exposición. Ustedes ya manejan la agenda no hace falta repetir lo que van a ver, si 26 

quieren entrar Ricardo y Leonel no hay problema, así están aquí cerca. 27 

Muy importante cada uno que valla a usar la palabra, por dos puntos, que quede en el 28 

acta y segundo que esta sesión está siendo trasmitida en vivo para todo el cantón,….. 29 

 30 
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…entonces para que siempre hablemos con el micrófono y nos presentemos a la hora de 2 

iniciar con el uso de la palabra y hablemos y un poquito fuerte para que se escuche en la 3 

transición. 4 

¡Adelante compañeros! 5 

Señor Leonel Vargas: Buenas noches. Mi nombre es Leonel Vargas Sibaja y soy 6 

Presidente de la Asociación de Desarrollo de la Fortuna de Bagaces, me acompañan 7 

Ricardo Jiménez el Vicepresidente y Melissa Ledezma que es una colaboradora de la 8 

Microempresa. Melissa les va a hacer una presentación detallada de, y a ver que 9 

logramos a contestar de sus preguntas, ¿Qué es la microempresa? ¿cuándo nació?  ¿Qué 10 

funciones? Y ¿hacia dónde queremos llegar?  11 

Entonces este fue un proyecto municipalidad por trescientos treinta y ocho millones, 12 

iniciamos hablando con el MOPT en Julio de 2020, iniciamos en diciembre del 2020 y 13 

este convenio concluye en septiembre del próximo año. Nos metíamos en algo que no 14 

conocíamos ha sido algo bonito, a mí personalmente me ha quitado mucho tiempo, me 15 

satisface la gente que tiene empleo en la microempresa, es un grupo de 13 o 12 16 

empleados. 17 

Señora Melissa Ledezma:  Saluda a los presentes. 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

Presenta un video pequeño con introducción de proyecto de la microempresa, logros 25 

alcanzados y las proyecciones. 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

Señor Presidente:  Melissa, tal vez para no tener que devolvernos después, y para todos 19 

los compañeros, si hay una consulta que hacer la hacemos, y la cerramos para no irnos 20 

al final. Ahí me queda una duda 179 millones fue la inversión inicial, bueno fue la 21 

inversión total en 22 meses, ¿es la suma de 138 más 40?  Me imagino.  22 

Señora Melissa Ledezma: Así es 23 

Señor Presidente:  Los 138 más los 40 son los 179 millones. Y esos 150 de puesta en 24 

punto mecanizado,  no lo entendí. 25 

Señora Melissa Ledezma: Esos son proyectos que se hacen en conjunto con la Unidad 26 

Técnica. 27 

Señor Presidente:  Digamos que esos 150 millones son adicionales a la inversión 28 

inicial, por decirlo de alguna manera. Y el otro tema es el tema de las utilidades, 29 

digamos esta figura permite trabajar con utilidades  siempre y cuando se reviertan … 30 
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…dentro de la misma actividad o ¿puedo haber  una reinversión de utilidades en 2 

proyectos sociales o de cualquier otro tipo que no tengan que ver con el mantenimiento 3 

vial? o ¿la reinversión tiene que hacerse de las utilidades siempre dentro de proyectos de 4 

mantenimiento vial? 5 

Señora Melissa Ledezma: La idea se reinvierta en las comunidades y generar utilidad 6 

también. 7 

Señor Presidente:  No necesariamente hay que reinvertir en las mismas actividades de 8 

mantenimiento vial, puede ser que ya ahí se desvíe hacia ámbito comercial de la 9 

empresa como tal. 10 

Señora Melissa Ledezma: Siempre y cuando genere beneficio y utilidades para 11 

mantener. 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 
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 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

ENTRE LAS PROYECCIONES:  18 

1. Presentar proyectos: 19 

• Formular proyectos para entidades y organizaciones locales: (Para garantizarnos 20 

más labores en lo que es el proyecto de Microempresa): 21 

• Instituciones gubernamentales (Escuelas, colegios, CEN CINAI). Actualmente 22 

nosotros las instituciones como el CEN CINAI y la escuela de Fortuna y Río 23 

Blanco le hemos colaborado, pero la idea es participar dentro de los procesos de 24 

contrataciones de ellos 25 

• DINADECO. Para trabajar para otras Asociaciones de Desarrollo (ADIS) que 26 

requieren de nuestros servicios. 27 

• Comités (deportes, cementerio, entre otros). Al Comité de Deportes le hemos 28 

realizado trabajos. 29 

2. Consolidar el Modelo de Microempresas 30 
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• A través de nuevos proyectos.  fortalecimiento de las relaciones existentes con el 2 

gobierno local y los actuales clientes. 3 

3. Proyectar a la MMEC. 4 

• A través de la búsqueda de nuevos potenciales clientes 5 

• Empresas privadas 6 

• Instituciones gubernamentales (ICE, MEP, Municipalidad, ASADAS, entre 7 

otros) 8 

• Participación en licitaciones CONAVI. 9 

Esta es una fotografía de los miembros de la Microempresa. 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

De mi parte y de la Asociación de Desarrollo les agradecemos el espacio brindado para 22 

poder presentarles el proyecto de microempresas. Muchas gracias.  23 

Señor Leonel Vargas: Entonces la microempresa inició en diciembre del 2020 y 24 

termina en septiembre del 2023, fue un contrato por 338 millones y se nos adelantan 35 25 

millones para equipamiento, actualmente el transporte de esta gente la hacen en motos o 26 

en carros, en un carro que alquilamos que sale caro, vamos a inscribir un camión de 27 

doble cabina, de 3.5 toneladas, está atrasando la agencia por la entrega, porque no lo 28 

tenía. Entonces más o menos la idea era que estas microempresas cuando nacieron 29 

vinieron a hacer los contratos del CONAVI, que tomaran la ruta nacional de todo el  30 
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cantón, ha habido unos peros ahí, unos problemas, para que nosotros podamos tomar ese 2 

contrato con el CONAVI, lo cual sería muy rentable en todo el cantón.  La idea es que 3 

la municipalidad para el  2024 por lo menos  contrate media cuadrilla permanente, esto 4 

es lo que nosotros codiciamos, entonces  más o menos ahí unas generalidades de,  aquí 5 

la que tiene que ver con este  tema de la microempresa en  la municipalidad es Cristina 6 

de la Unidad Técnica, si necesita usted que le pase toda esta información ahí seria con 7 

ella, lo siento pero ya nos comimos todo el tiempo que nos dieron. 8 

Señor Presidente: Muchas gracias, Leonel y Melissa, nosotros como gobierno local 9 

como Concejo Municipal y representantes de cada una de las comunidades del cantón, 10 

nos satisface mucho que existan este tipo de iniciativas. El crecimiento y 11 

fortalecimiento de estas organizaciones, también nos corresponde a nosotros articular 12 

las acciones que sean necesarias para que lleguemos a alcanzar ese fortalecimiento y 13 

ese, digámoslo así, “asentarse de forma definitiva dentro del cartón”. Vamos a dejarlo 14 

hasta aquí sin más adelante ocupáramos más información de ustedes con mucho gusto. 15 

abrimos el período de consultas con Giselle. 16 

Reg. Giselle Chavarría: Una consultita don Leonel, es que creo que no lo dijeron y sí 17 

lo dijeron me disculpo. ¿Todo el personal son habitantes del cantón de Bagaces? 18 

Señor Leonel Vargas: Sí. 19 

Reg. Giselle Chavarría: ¡Excelente! 20 

Reg. Maikel Vargas: Agradecer a Leonel, Melissa y Ricardo por estar por acá, 21 

realmente felicitarlos, es muy motivador poder ver que las asociaciones de desarrollo 22 

están incursionando como microempresas, seguramente hay varias preguntas, pero 23 

quisiera saber, ¿cuántas de estas microempresas hay al día de hoy en el país?, y si ya 24 

han sido evaluados o han tenido algún contacto con la gente del MOPT arriba para ver 25 

el desempeño que han tenido en estos últimos 22 meses. 26 

 Señor Leonel Vargas: Se contaron 20 microempresas en todo el país y se dice que 6 27 

han trabajado muy bien, y una de esas somos nosotros.  28 

Señor Presidente: ¿El MOPT los ha evaluado?, les da seguimiento. 29 

 30 
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Señor Leonel Vargas: Tenemos unas consultoras que normalmente nos están vigiando 2 

muy de cerca, porque usted sabe que cuando hay una platilla ahí, 338 millones de 3 

pronto se la lleva el viento verdad. Entonces hay que rendir Cuentas muy claras, lo cuál 4 

es el trabajo en el que nos ayuda a Melissa. 5 

Reg. Maikel Vargas: La sostenibilidad de la microempresa una vez que se cumpla el 6 

tiempo definido para el 2023, creo que es setiembre. Eso ella continua o es una 7 

renovación, ¿Cuál es la proyección?, ¿Qué les dice el MOPT, BID o la Muni?  8 

Señora Melissa Ledezma: La proyección que nosotros tenemos es la búsqueda de 9 

nuevos contratos, participación en licitaciones y ya estamos trabajando en ello. 10 

básicamente son las nuevas contrataciones y participación a través de nuevas empresas. 11 

Reg. Maikel Vargas: Digamos que estamos al frente de una sostenibilidad autónoma 12 

de ustedes de ahí en adelante, de acuerdo a las licitaciones que puedan ganar, ¿así es? 13 

Señora Melissa Ledezma: Correcto. 14 

Reg. Maikel Vargas: Lo otro es, felicitarlos también porque a pesar de que es trabajo 15 

fuerte y difícil de campo, qué bueno es saber que tienen un 23% de mano de obra 16 

femenina, me imagino y cero que en algún momento que han tenido un porcentaje 17 

incluso mayor, me parece. 18 

Señora Melissa Ledezma: Correcto hemos llegado a un 50%. 19 

Reg. Maikel Vargas:  Felicitarles porque es un detalle muy bueno, muy importante, 20 

que se abran estos espacios paras las mujeres. Hay otras preguntas, pero el tiempo es 21 

corto, y quiero nada más cerrar reiterando las felicitaciones para ustedes, la Asociación 22 

de Desarrollo de Fortuna, la Municipalidad, ojalá logren consolidarse y si necesitan algo 23 

de este Concejo, en la municipalidad que podamos evaluar en algún momento y que 24 

podamos consolidarles, estoy seguro que el análisis estará y ojala otras asociaciones 25 

puedan seguir por este camino. Muchas gracias y estamos a la orden. 26 

Señora Melissa Ledezma: Gracias. 27 

Reg. María Esther Carranza: Melissa, quisiera que nos ampliarás un poquito más el 28 

acuerdo que hay con DINADECO, que ya empezó y que tiene la microempresa en 29 

perspectiva para financiarla en proyectos equipamiento cómo, máquinas procesadoras  30 
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de césped, de la madera, por montos casi de 25 millones y resto o más. Entonces me 2 

gustaría que nos ampliar un poquito esto, porque eso también le da un sustento, un peso, 3 

una fortaleza grande a esta microempresa 4 

Señora Melissa Ledezma: Doña María Esther, hemos estado participando en reuniones 5 

con DINADECO, para lo que es el financiamiento más que todo de equipos, equipos de 6 

reemplazo; bueno si bien es cierto son equipos que tienen en buena teoría, una vida útil 7 

de 3 años,  en el caso de lo que son las moto guadañas, pues a un ritmo de 8 horas 8 

productivas durante 5 días continuos, pues tiende a disminuir lo que es la vida útil, 9 

Entonces ellos tienen contemplado ahí, una participación importante dentro lo que es 10 

financiamiento de  equipo para reemplazo. Dentro de estos equipos están viendo la 11 

posibilidad de equipos que puedan ingresos adicionales a lo que es microempresa, como 12 

hablaba doña María Esther se les mencionó en su momento de una replicadora de pasto 13 

y una trituradora de lo que son ramas, ya que nosotros hacemos descuajes importantes y 14 

con ello se puede visualizar y crear compost; no sé, hablamos en su momento, se me fue 15 

el nombre ahorita, pero básicamente es que cuando la rama ya está procesada esto 16 

genera un aserrín para procesamiento en lo que es en las plantas y demás, más que todo 17 

eso. 18 

Reg. Austin Sibaja: Buenas tardes, es un proyecto bastante ambicioso lo cual les 19 

felicito ese sería bueno que ustedes por medio de alguna carta de presentación se lo 20 

hagan llegar a las demás municipalidades de la provincia, las 10 restantes, para que 21 

sepan que hay una microempresa ya calificada, que tiene su experiencia, y quizás dentro 22 

de proyectos pequeños que tienen ellos desde el Área de Gestión Vial los consideren y 23 

de esta manera ustedes puedan ir generando réditos. 24 

Señora Alcaldesa: De hecho, actualmente se trabaja dentro de lo que es un plan, para lo 25 

que es mercadeo de la misma microempresa, no solo en el cantón, sino expedirnos un 26 

poco más allá y darnos a conocer. El primer paso era darnos a conocer con ustedes, ya 27 

vamos caminando. Gracias.  28 

Reg. Giselle Chavarría: Primero que todo también  felicitarlos y me halaga mucho 29 

pues que la microempresa de Bagaces sea una de las mejores calificadas, cuando ….. 30 
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….iniciamos en la Unidad Técnica de Gestión Vial en 1920, perdón en el 2020, (estoy 2 

cien años atrás, perdón), se nos comunico que la municipalidad de Bagaces y creo que 2 3 

más de Guanacaste habían sido elegidas por la auditoría del MOPT para iniciar este 4 

proyecto porque la calificación que recibió la Unidad Técnica de Gestión Vial de 5 

Bagaces fue muy buena debido a la ejecución de los proyectos, entonces con base en 6 

esos buenos índices que presentaba Bagaces, fue que fue escogida, no fue que 7 

participaban las 11 municipalidades del país o las 82 que había en ese momento y todas 8 

podían  optar por este proyecto, tenían que tener ciertos estándares de calidad los cuales 9 

bagaces cumplió y hoy pues me halaga mucho saber que nuestra microempresa, también 10 

está entre las que están rindiendo ese objetivo, porque el plan es replicarlo a nivel 11 

nacional sí este proyecto surgía muy buenos efectos, ya que la proyección que  había en 12 

ese momento, no sabemos ahorita del CONAVI, era replicarlo en  los cantones y 13 

replicarlo muchas veces en Bagaces y que no solamente fuera una, sino más, para que 14 

los proyectos de la Unidad Técnica de Gestión Vial fueran mantenidos por personas de 15 

la misma comunidad y así reactivar la economía. Entonces quería decirlo porque en 16 

verdad me siento muy halagada, al ser miembro de la Junta Vial y haber apoyado este 17 

proyecto, y pues que hoy  ustedes vengan a presentarnos que de verdad valió la pena, y 18 

que están ansiosos de recibir más oportunidades para hacer crecer este estilo de 19 

proyectos donde generamos empleos  para habitantes del cantón. Muchas gracias. 20 

Señor Presidente: Bueno ya para cerrar tema de parte del Concejo, nos ponemos a la 21 

orden, como lo dijo Maikel, si ustedes lo tuvieran a bien por ejempló, es que tal vez 22 

decir nos ponemos a la orden, pero ¿cómo podemos interactuar con ustedes? para que 23 

de verdad utilicen esta plataforma del Concejo Municipal como un medio para poder 24 

crecer y poder consolidarse, es lo que nos corresponde, podríamos decir por ejemplo, 25 

que ustedes vienen a través de esta presentación y nos dicen, “pueden  tomar un 26 

acuerdo, de acuerdo a la información recibida” o  les pediremos una información más 27 

detalladita, o más específica, poderlo nosotros a través de un acuerdo replicado a través 28 

de la municipalidades de, Upala Cañas, Tilarán, esa podría ser una forma en que 29 

nosotros les ayudemos con este proceso de consolidación o de apoyo y acompañamiento  30 
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que les estaríamos ofreciendo, esa podría ser una forma; otra forma podría ser a través 2 

de un acuerdo  o a través de nuestras páginas podamos nosotros decirles a todas las 3 

comunidades del cantón que hay una empresa de servicios de mantenimiento de vías 4 

gesticulada, apoyado que consolida a través de la municipalidad para que brinde 5 

servicios, podría ser otra. 6 

Entonces que ustedes nos vayan diciendo ahí o nos vayan indicando, cómo nosotros les 7 

podemos ayudar, y nosotros con mucho gusto, tengan por seguro que vamos a dar ese 8 

paso que ustedes nos indiquen. 9 

Señora Melissa Ledezma: Muchas gracias. 10 

Señor Leonel Vargas: Muchas gracias por escucharnos y que Dios les bendiga. 11 

Señor Alcaldesa: buenas noches, bienvenido don Leonel, Melissa y don Ricardo, la 12 

verdad es que yo sí quiero mencionar que este proyecto ha sido muy importante para la 13 

municipalidad, era un aporte del MOPT, con el proyecto MOPT - BID, y como dar 14 

oportunidad de trabajo a la microempresa, la labor que han hecho ustedes ha sido 15 

ejemplar, porque como asociación se ve que son una asociación formal, que a veces 16 

cuesta que muchas personas se pongan de acuerdo, pero realmente ustedes han sido un 17 

ejemplo para la comunidad y para el país. También quiero resaltar la labor que ha hecho 18 

Cristina desde la parte social de la Unidad Técnica.  19 

De verdad ustedes han sido  de apoyo a las emergencias, cuando hay un árbol, que yo lo 20 

vi, un árbol gigante que había y ustedes vinieron a abrir el paso, entonces de verdad yo 21 

quiero felicitarlos, porque yo sí les he dado seguimiento desde el inicio, y con Cristina a 22 

veces las personas hacen grandes esfuerzos, y no hay un reconocimiento, pero ella eso 23 

lo hizo a parte de sus responsabilidades; porque hay en otras municipalidades que esto 24 

no ha funcionado, los proyectos no han funcionado, y les digo ustedes son un ejempló, 25 

para el país, sigan adelante. De ahora en adelante espero se convierta en una gran 26 

empresa, porque podrían dar otros servicios, los cuales podríamos coordinarlos con la 27 

municipalidad, como otros servicios que puedan dar a la misma comunidad y no tener 28 

que contratar empresas de afuera.  Así es que felicitarlos de nuevo y agradecerles que 29 

 30 
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 hayan venido a dar a conocer esto a la comunidad y al cantón en general. Muchas 2 

gracias. 3 

Señor Leonel Vargas: Gracias por sus palabras, sí, Cristina hecho un trabajo eficiente, 4 

confiable, respetuoso, en realidad. Gracias por escucharnos, buenas noches. por ahí nos 5 

volvemos a ver. 6 

Señora Melissa Ledezma: Gracias. 7 

Reg. Maikel Vargas: Gracias 8 

Señor Presidente: Bueno, muchas gracias a ustedes. 9 

2. AUDIENCIA POR INVITACIÓN DEL CONCEJO: Gestor de Proyectos 10 

Municipal exposición sobre su perfil, su plan de trabajo, las expectativas que 11 

tiene y su  visión. (Acuerdo N°25-61-2022). 12 

Señor Presidente: Continuamos con la sesión compañeros, con la segunda audiencia. 13 

Joel no sé si nos podemos manejar en un lapso de 10 a 15 minutos. 14 

Igual este tema es de suma importancia para el desarrollo de las comunidades por lo 15 

menos así fue conceptualizado cuando se inició el proceso depresión para la creación de 16 

este puesto dentro de la estructura municipal, el gestor de proyectos que es de suma 17 

importancia para todos. Originalmente estaba visualizado como un puesto, y tengo que 18 

decirlo de esta manera porque así estaba establecido, como un puesto de apoyo para las 19 

comunidades, para todos los proyectos comunales, para todos los proyectos vecinales de 20 

las comunidades, pero yo estoy seguro, bueno no estoy seguro para eso esta Joel aquí, 21 

ya en el desarrollo del perfil y en la ejecución de las labores de él dentro del ámbito 22 

municipal, pues ha sido ampliado este ámbito de labores de él, y yo si quiera pedirle a 23 

doña Eva y a la administración, y a Joel particular, que ese fin original  de este puesto 24 

hasta donde sea posible en la ejecución de sus labores, podamos rescatar el  soporte y 25 

apoyo hacia las comunidad, porque tal ves usted no la percibido y mas adelante lo vas a 26 

percibir, y es, digámoslo de esta manera, DINADECO por año devuelve 27 

aproximadamente cuatro mil millones de colones, por la no ejecución de proyectos. 28 

¿Por qué no se ejecutan estos proyectos?, porque en las comunidades, no existe expertis 29 

necesaria para formular en las dimensiones que lo solicita la ley y DINADECO en … 30 
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…específico, en sus proyectos. Entonces para lo que me están siguiendo en la 2 

transmisión el señor Joel Picado Vindas, en el nombramiento como Gestor de Proyectos 3 

de la Municipalidad, quisiéramos que se refiere a este tema de apoyo a las comunidades, 4 

además de las funciones como tales que ya tiene asignadas, esto no nos queda la menos 5 

duda. Adelante Joel,  6 

Señor Joel Picado Vindas: Buenas noches. Mucho gusto, ya les mencionó mi nombre 7 

el Señor Presidente. Joel Picado para serviles, Licenciado en Administración de 8 

Empresa y Licenciado en Arquitectura, para lo que no tienen idea de mi perfil 9 

profesional, tengo más de 10 años en desarrollo de proyectos a nivel comercial y 10 

turístico a nivel nacional.  11 

Parte de lo que mencionaba, es lo que he logrado notar del poco tiempo que tengo en la 12 

institución y ahora estoy dando un apoyo a lo interno para ejecutar todos los proyectos 13 

que no se han podido realizar que se van a vencer o se van a reasignar las partidas 14 

específicas, o los presupuestos que fueron establecidos por la administración, para 15 

ejecutar en este año 2022.  16 

Parte de la iniciativa por la cual yo acepté la posición fue porque se iba a construir al 17 

desarrollo ordenado de todas las comunidades para la ejecución de estos presupuestos,  18 

porque como usted lo mencionaba muchos de estos dineros no llegan a donde tienen que 19 

ir y terminan volviendo a la Caja Única del Estados, entonces, que sucede, que el 20 

departamento  primero tiene que hacer una, el nuevo departamento por decirlo así, 21 

primero hay que empezar a los interno, en qué sentido, la municipalidad no tiene los 22 

recursos para poder gestionar este tipo de proyectos, ¿en qué sentido?, en recurso 23 

tecnológico, en recurso de transporte, en recurso humano, porque la gestión de proyecto 24 

no es llegar y decir  voy a hacer esto de tal forma, la gestión es una dirección, es un 25 

director de orquesta, ¿en qué sentido? , entre todos los departamentos de la 26 

Municipalidad, llámese topografía, llámese construcciones, llámese dirección, llámense 27 

Unidad Técnica vial, todas esas figuras de todos los departamentos,  presupuesto, la 28 

parte financiera, todas esas figuras, hacen una roll para el desarrollo de un proyecto.  29 

 30 
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Por más que nosotros ténganos planteamientos de la comunidad y vemos la estructura, 2 

si algunas de estas partes no da su pequeño aporte, incluso la parte legal, que es la parte 3 

vital para la ejecución de proyectos da su aporte los proyectos no van a avanzar, no van 4 

a ser posibles, y va a llegar un momento, en que la gente se va a preguntar, bueno y ¿por 5 

qué hicieron este parque de esta forma?, ¿por qué su hicieron este parque de tal manera 6 

si nadie va a llegar?, ¿Por qué invirtieron no sé cuántos millones en mejorar una 7 

infraestructura que de verdad no lo ameritaba?, es parte de este estudio.  8 

Entonces se filtran todas las ideas que puedan llegar, se da el apoyo técnico con base  a 9 

la experiencia del  Gestor de Proyectos para la ejecución de estos, para hacerlo posible 10 

no solo llegar y proponer,  y proponer, sino que es poder hacer posible ese sueño, esa 11 

idea, eso que la gente quiere y considera a nivel comunal que le va a contribuir a su 12 

población, llámese seguridad, llámese desarrollo social, económico, cultural, etcétera, 13 

etcétera, en fin la idea principal y el concepto que motiva al desarrollo de esa idea, 14 

entonces es un procedimiento que para poder ejecutarlo hay que trabajar primero a lo 15 

nivel interno, optimizar procesos para llegar a la ejecución, ahorita estamos trabajando 16 

en toda esa fase, muchos compañeros están comprometidos con la idea, están 17 

comprometidos con su posición, están motivados por lo que pueden llegar a ser,  y 18 

ahora escuchando la presentación y lástima que se fueron, de la microempresa, este es 19 

un excelente medio para lograr muchas de estas cosas, y que quede dentro del cantón, 20 

que contribuya a la generación de empleo y al desarrollo de la persona joven, que está 21 

viéndose influenciada por muchos factores a nivel nacional, y que todas estas personas 22 

puedan emplearse mejorando la condición socio económica de muchas familias. 23 

entonces no es un departamento para ejecutar proyectitos que alguien traiga, tiene un 24 

alcance social, un impacto social, ambiental y cultural muy grande que no va sólo a una 25 

sola persona, sino a un equipo de trabajo, pero obviamente dirigido por ese coordinador 26 

o gestor de proyectos, de la mano con la administración y de ustedes como Concejo 27 

Municipal. Entonces no sé si tienen alguna pregunta, de que estamos haciendo, estoy 28 

dedicado más al apoyo técnico para ejecutar proyectos, llámese la iluminación del 29 

cementerio, la recuperación del Parque Rosita Aragón, llámese  proyecto las cataratas,  30 
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trabajando en el master plan en el tema de los artesanos regulando su actividad, que sea 2 

bien viable el proyecto del mercado de artesanías, llámese la valoración de este edificio, 3 

la oficina de la Persona Joven, porque desgraciadamente estos edificios están en muy 4 

mal estado y muchos de los empleados están trabajando en condiciones que no deberían, 5 

entonces eso tampoco contribuye a que ellos tengan una mayor visión de  lo que viven 6 

el día a día, entonces todos esos pequeños pasos a nivel interno van a contribuir cuando 7 

se proyecten, que desde ahora se puede ir haciendo, que hace a nivel cantonal sea más 8 

fácil que sea mas ágil, las partidas como tales lleguen a donde tienen que ir y se puedan 9 

ejecutar de la forma correcta y den un impacto positivo. 10 

Síndica Cinthya Sandoval: Joel, la consulta mía es porque yo me puse a pensar, bueno 11 

que usted habla de darle apoyo por ejempló a los proyectos de las organizaciones 12 

comunales y qué pasa con la gente que se organizan 3, 4  o 5 personas y empiezan a 13 

integrar una empresita y no saben a dónde recurrir para recibir un poquito de apoyo e 14 

ideas para conformar su empresa, conozco gente que está haciendo esto y está tocando 15 

puertas pero no saben de donde ir, ¿ellos podrían acercarse a usted y que por lo menos 16 

usted les dé una guía?, son de la comunidad. 17 

Señor Joel Picado Vindas: Si claro, correcto, incluso personas de afuera, vamos a ver, 18 

no sólo es llegar y  limitarnos  al cantón, porque no sabemos si esa persona de afuera va 19 

a traer una contribución importante al cantón y al desarrollo de la comunidad. entonces 20 

estas pequeñas empresas, pueden acercarse a la oficina y preguntar, “queremos hacer 21 

esto y esto, ¿usted qué nos recomienda?, ¿que nos aconseja que podemos realizar?”, ya 22 

ellos como desarrolladores, o como inversionistas, o como lo que desean desarrollar 23 

tengan ese planteamiento y tomarán en cuenta el comentario que se realice o no. 24 

Quería hacer esto como un conversatorio porque yo necesito como Gestor también 25 

conocer, cuál es la visión que ustedes tienen para el cantón y su desarrollo. 26 

Señor Maikel Vargas: Gracias José, muchas gracias don Joel por atender al llamado de 27 

este Concejo Municipal y desearle el mayor de los éxitos en este tremendo desafío. 28 

Usted mencionó o utilizó un   concepto y  fue el de  Director de Orquesta y luego dijo 29 

optimizar procesos, tomando en cuenta y retroalimentando un poco lo que usted utilizó,  30 
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yo quiero que usted nos diga, cuál ha sido el soporte de todas esas áreas de la 2 

municipalidad que usted mencionó eran vitales para que los proyectos se ejecuten al día 3 

de hoy,  y cuál es la proyección que tiene el día de hoy de los proyectos que gracias a su 4 

gestión van a poder ejecutarse y quizás finalmente una valoración por distritos que usted 5 

haya hecho de esos proyectos que están varados o que están terminarse o ejecutarse, sí 6 

me gustaría que tal vez haga énfasis en la primer consulta respecto a esa organización 7 

interna que usted mencionaba y que usted me decía que era importante para que su 8 

trabajo pudiera dar réditos. entonces cuéntenos, cuál ha sido su impresión, los resultados 9 

que todas estas áreas le han generado como el soporte que usted mencionó. Gracias. 10 

Señor Joel Picado Vindas: Parte de su consulta es algo que hay que ir trabajando, por 11 

qué no te puedo decir por distrito cuánto se ha colaborado, por qué, porque son 12 

proyectos que ya la municipalidad por algún motivo ya tenía ahí y le han pedido un 13 

apoyo técnico para poderlo desarrollar, llámese rotulación, Cataratas de Llanos del  14 

Cortés, llámese Rosita Aragón que está aquí en Bagaces. Ahora el apoyo técnico por 15 

ejemplo, la parte legal para aterrizar el proyecto de los artesanos, es algo que se les 16 

estará presentando a ustedes en las siguientes sesiones, para poder realizar un convenio 17 

y que ya ellos tenga un fundamento para poder permanecer en la propiedad de Llanos 18 

del Cortés realizando su actividad económica. La parte de topografía, estamos 19 

trabajando en el master plan, una parte importante de un master plan es la topografía, 20 

entonces el compañero me colaboro con ciertas curvas de nivel, en ir al sitio y levantar 21 

ciertos edificios para poder contribuir a la ubicación de estos elementos del máster. 22 

Entonces es una fase y según el tipo de proyecto así va a ser cómo se vayan 23 

involucrando los proyectos y los departamentos. 24 

Reg. Maikel Vargas: Don Joel, entonces interpretó que a este momento usted está 25 

satisfecho por toda la colaboración que usted ha recibido de las áreas, y que vamos 26 

caminando muy bien. 27 

Señor Joel Picado Vindas: Correcto. 28 

Reg. Maikel Vargas: Lo otro es que si sería bueno que a futuro nos pueda generar un 29 

informe de, cuáles son las principales preocupaciones suyas, respecto a los proyectos  30 
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rezagados  por distrito, para poder tener una radiografía de cuál ha sido ese análisis o 2 

evaluación suya al día de hoy, para poder comprender y entender la situación de los 3 

distritos propiamente y yo le agradecería muchísimo. Que dicha que ha tenido el soporte 4 

y que vamos caminando súper bien, eso me alienta porque vamos a tener resultados 5 

prontos y  muy positivos, muchas gracias y éxitos. 6 

Señor Joel Picado Vindas: Como para darle el cierre al tema de los distritos primero 7 

necesitamos hacer un mapeo de que se ha propuesto para cada distrito y qué ha llegado 8 

a  la municipalidad y en qué se puede ejecutar, o qué se está ejecutando, empezando por 9 

ahí. con este informe pensamos pronto poderlo entregar, una vez tengamos ese mapeo. 10 

Reg. Juan José Núñez: Buenas noches Joel, muchas gracias por estar acá,  yo 11 

considero que la parte de gestión de proyectos dentro de una municipalidad es 12 

fundamental, necesaria y visionaria. hemos visto en tu persona que estas gestando 13 

proyectos en pro de esto me parece muy bien. Nada más yo tengo 2 consultas,  la 14 

primera es, qué días estás por la municipalidad y tu rango de trabajo, tu horario;  y la 15 

número dos,  quería consultarte acerca de 2 proyectos específicos, uno de ellos es el que 16 

este Concejo gesto y ese es el de  las letras turísticas y la rotulación turística, a ver si nos 17 

puedes dar detalles de cómo van caminando estos proyectos al día de hoy. Gracias.  18 

Señor Joel Picado Vindas: Ok. Mi contratación ahorita está a medio tiempo, sólo 19 

ejecutó 20 horas semanales y el horario se acomoda según se vaya conviniendo y la 20 

disponibilidad que tenga de horario. con respecto al proyecto de las letras Jeanine es la 21 

que está a cargo de este proyecto, pero hace poco entregaron todas las ofertas y se me 22 

pidió que colaborara con la revisión técnica de las mismas, se le plantearon ciertas 23 

consultas a ella y ella está siguiendo el proceso ya con la licitación, como debería ser. 24 

Síndica Marjorie Rodríguez: Déjeme respirar profundo. Buenas noches a todos, a ver 25 

por dónde empiezo, resulta que con la ilusión que nosotros esperábamos el gestor de 26 

proyectos de la municipalidad era para que nos colaborara, pero vieras Joel que difícil 27 

para nosotros proponer proyectos sin saber nada, sin saber a quién acudir, porque nos  28 

decían, “venga busquen libros, aquí a usted”, imagínese usted a nosotros venir y buscar 29 

datos para poder hacer cambios a partidas específicas y muchas cosas que se nos ….. 30 



Acta 67-2022, 

 08-11-2022 
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°67-2022, 08-11-2022                                Página 21 
 

 1 

…..presentaron  y que tuvimos que tomarlas en las manos y ver que hacíamos, cuando 2 

ya tuvimos el dinero en las manos o por lo menos  la partida ahí disponible, se manda el 3 

proyecto y el proyecto queda a medias, proyectos a medias, con saldos ahí, mandan un 4 

zinc, cerámica no, para el mismo proyecto, se hizo un desorden con la licitación se 5 

llevaba eso, no mentiras  con el proveedor de los materiales, di lo mando a medias, al 6 

final de cuentas quedaron los proyectos a medias, entonces todo esto está ahí varado.  7 

Ahorita yo como Consejo de Distrito le digo no tengo ningún acercamiento de parte del 8 

compañero hacia nosotros, entonces ahorita nosotros tenemos que venir a él para ver 9 

que digamos nos comemos porque resulta que el ya va avanzando, y no es su culpa, 10 

discúlpeme como hablo pero así  es mi forma de decir las cosas, y resulta que él va 11 

avanzando en proyectos del control central, entonces él está acá parado aquí y nosotros 12 

seguimos esperándolo, seguimos esperándolo para ver con que nos puede ayudar a 13 

ejecutar, estos proyectos que siguen en el limbo ahí, todavía estamos viendo a ver en 14 

qué momento está el milagro para concretar estos proyectos de partidas específicas que 15 

quedaron a la mitad; entonces díganos ustedes de qué forma nos acercamos y cuándo 16 

tenemos una reunión, o sea cuándo va a hacer usted, ¿qué fue lo que dijo antes de la 17 

investigación? 18 

Señor Joel Picado: Un mapeo. 19 

Síndica Marjorie Rodríguez: Un mapeo, porque vieras que el tiempo se nos acorta y 20 

ya casi nos vamos, y queda un sim sabor de todo lo que nosotros anhelábamos realizar 21 

en los distritos. Entonces si necesitamos ya para ver esto salditos que hay ahí en medio 22 

camino, para ver si nos puede colaborar, porque resulta que el pueblo como no teníamos 23 

un gestor, tuvimos que acudir a la Asociación de Desarrollo invertir un poco de dinero 24 

para que nos hiciera 2 proyectitos ahí, imagínese. Entonces esto era lo que esperábamos 25 

de él. 26 

Señor Presidente: Joel, para complementar lo que está diciendo Marjorie, yo le voy a 27 

exponer, digamos a usted no, a usted le presentaron un perfil del puesto, usted lo analizó 28 

y lo aceptó, y todo el asunto, lo que nosotros pensábamos como Concejo que podía 29 

hacer este perfil, tal vez al final hubo como un cortocircuito ahí, que no nos ………. 30 



Acta 67-2022, 

 08-11-2022 
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°67-2022, 08-11-2022                                Página 22 
 

 1 

…….retroalimentamos debidamente para haber participado todos de esta situación, la 2 

comunidad,  póngale San Jorge, son 800 habitantes, no tiene acueducto y necesitan 3 

gestionar un acueducto rural nuevo, necesitan presentar ese proyecto ante DINADECO, 4 

la Embajada Alemana, la Embajada de los Países Bajos, ante ayudas comunales del 5 

MOPT, ante quien corresponda, pero no sabe montar un proyecto de este tipo porque 6 

nunca lo han hecho, ocupa un acueducto rural, una comunidad rural, entonces diay  7 

tienen 10 años de no tener un acueducto porque no han podido montar el proyecto, 8 

entonces nosotros pensábamos que como municipalidad, como Gobierno Local, 9 

podíamos de algún lado que salieran los fondos nombrar a esa persona que fuera y le 10 

dijera a San Jorge, venga esta es la hoja de requisitos de DINADECO, sentémonos a 11 

escribir el proyecto o los espero en la oficina de Bagaces tal  día, 2 representantes de la 12 

comunidad y nos sentamos; venga San Bernardo con su reparación al redondel nuevo, 13 

vengan eso es lo que quieren, sentémonos a redactar el proyecto, y metámoslo y 14 

hagámoslo circular, sí se llevó un año para la aprobación no importa, pero el proyecto 15 

va circulando. El problema es que hay un montón de comunidades rurales dentro de 16 

nuestro cantón que no han puesto a circular nada durante años y así hay un montón de 17 

comunidades en el país, y así llegamos al término de que DINADECO, devuelve 4000 18 

millones al año porque ninguna comunidad pone a circular nada.  Entonces lo que 19 

nosotros queríamos o pretendíamos con este puesto, repito lo estima usted de todo, se le 20 

nota su profesionalismo y dedicación y eso es incuestionable pero, también quisiéramos 21 

ver, y entendemos su preocupación que estamos primero sacando lo de adentro para 22 

después proyectarnos hacia las comunidades, que me parece es lo más correcto, hacerlo 23 

de esa manera. Pero es para que vos te lleves la idea de cuáles fueron nuestras 24 

expectativas iniciales con este puesto.  25 

Síndico Bernal Maroto: yo voy a continuar un poquito con lo que han dicho, con lo 26 

que dijo Marjorie, porque si las expectativas eran que nos ayudará, yo he presentado 27 

proyectos y llegan aquí y no caminan,  aquí a lo interno, ahora lo escuché cuando dijo 28 

que ayudó un poco con las letras y de lo de  revisar el cartel, yo creo que ya ahí había 29 

una persona que tenía como revisar un cartel, por qué poner a otra persona más a hacer  30 
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esto, si ya había quien lo revisa, y nos quita tiempo que usted vaya a los distritos, o sea 2 

ahí es donde nos sentimos como, qué pasó con esta figura que dice José Alfredo que 3 

queríamos, porque yo le entiendo que a Jeanine  y Alonso les toca este cartel y tenían 4 

que revisarlo y compro, pero diay usaron de sus horas, que tal ves nos puedo haber dado 5 

a nosotros. Es ahí donde nosotros nos sentimos un poquito mal. 6 

Señor Joel Picado: Ok voy a empezar por ahí, esto no me toma ni 20 minutos, entonces 7 

gracias a Dios fueron bastante rápidos mis comentarios para agilizar precisamente el 8 

proceso, es diferente que lo revise una sola persona,  a que lo revisen 2, o a que lo 9 

revisen 3, y  los criterios tienden a ser diferentes, entonces esto contribuye a que el 10 

proceso sea más ágil y vayamos a lo seguro. Con el tema de la idea inicial o conceptual 11 

que ustedes tenían a esto es a lo que vamos, en el momento en que yo pueda acercarme 12 

a los Consejos de Distrito a escucharlos, a llegar y escuchar sus planteamientos y 13 

decirles, hay que hacer esto de tal, de tal y tal manera. Con el tema del acueducto es 14 

toda una ciencia y no todo el mundo lo maneja, entonces primero hay que ver la 15 

disposición de la comunidad, porque puede ser que el caballero venga y lo tenga, la 16 

disposición, la voluntad y todo lo demás, pero si la persona que está en la parte de edad 17 

lo tiene, por más buenas ideas que tenga, no va a llegar ni siquiera el proceso de 18 

gestionar la idea.  Y  lo que usted mencionaba de que trajo bastantes proyectos a la 19 

municipalidad probablemente y probablemente llegue yo a nada, porque la figura 20 

primero no la entendió, y con solo el hecho de no entenderlo, el proyecto no pasa y así 21 

va a pasar con muchos proyectos, van a venir muchos vecinos, nosotros nos vamos a 22 

acercar las comunidades como municipalidad y probablemente la gente no va a saber 23 

explicarnos esa necesidad. 24 

En plazo de 2 meses y he visto que hay cosas en las cuales hay que ir trabajando, ojalá 25 

uno tuviera una varita mágica para llegar y decir listo, pero no es así es un proceso todos 26 

los compañeros y va a hacer posible que esto pueda salir adelante. 27 

Señora Eva Vásquez: En relación a lo que mencionan los compañeros y Joel, yo  creo 28 

que cuando uno llega a una institución debe de tener panorama claro general, en este 29 

momento tratamos de que Joel atendiera los proyectos, ya están los recursos para que no  30 
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tengamos que volver a presupuestarlos, la parte de partidas específicas en realidad si no 2 

se fueron al presupuesto cero todos, entonces la idea ahora no era que iban a hacer el 3 

trabajo de las letras y los rótulos, sino apoyarlos para que fueran bien revisados y no dar 4 

pasos de ciego, o que lo fueran a rechazar por no usar los códigos bien de SICOP, o 5 

como cualquier cosa que uno no la ve tan significativa pero que al final echa abajo un 6 

proyecto, en este momento el apoyo especial para los consejos de distrito, ayudarles en 7 

la preparación de los proyectos, es decir este es el mayor problema que tiene,  sobre 8 

cómo presentar los proyectos.. Joel, ¿cuánto hace que ingreso? 9 

Señor Joel Picado: mes y medio, ya casi para los dos meses. 10 

 Señora Alcaldesa: En  este momento él está trabajando en un máster plan para la 11 

catarata porque es importante para el cantón la catarata,  en realidad la idea es dejar 12 

comprados los materiales hasta donde  se pueda empezar la parte la plazoleta, qué se va 13 

a hacer en adoquín. y por un lado aquí lo que tiene que ver con el edificio municipal que 14 

urge hacer un comedor,  porque no hay condiciones adecuadas para un comedor, menos 15 

comedores frente a un servicio sanitario, y la parte del servicio sanitario que ya lo 16 

habían mencionado aquí para el servicio de la comunidad, el que está aquí en la parada, 17 

de cómo acondicionarlo para llevarlo a remate. Más que todo le estamos dando 18 

prioridad a lo que urge en este momento que realmente lo que urge aquí es planificar de 19 

tal manera que él tenga una reunión con los Consejos de Distrito en el momento en que 20 

se lo soliciten para revisar proyectos, plantear proyectos y revisar los recursos de 21 

DINADECO, de INDER, de las instituciones que pueden dar recursos pero eso 22 

requieren también muchos compromisos de todas partes, porque no es solo que vamos a 23 

tener a un gestor de proyectos si no contamos con el apoyo de la comunidad, con el 24 

apoyo del Gestor Jurídico, en realidad es un trabajo en conjunto de todos, pero lo 25 

importante del Gestor Jurídico es que le dé seguimiento muy de cerca,  qué es lo que 26 

fallamos a veces.  27 

El apoyo para asesorarlos por ejemplo,  con respecto a los artesanos que están en las 28 

cataratas se está haciendo el trámite para que estén en condiciones legales, se habla de 29 

establecer en precarios la situación de ellos, y  Joel  tiene mucho conocimiento en eso y  30 
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estamos tratando de que empiecen a estar apegados a la ley, pensando de una posición 2 

informal pasar a una posición formal que los ayude a crecer como empresarios y Joel 3 

tiene mucho conocimiento de esto, hicimos  reuniones y se va a hacer ya una normativa, 4 

donde estén legalmente, porque al final uno quiere ayudar, pero también hay que 5 

ajustarse a la ley que tengan su propia póliza; es decir evitar después algunos 6 

inconvenientes y responsabilidades por parte de la municipalidad. yo creo que en este 7 

momento hay bastantes cosas que adelantado, sin embargo el poco tiempo y ya 8 

terminando el año, hay que ver qué es lo prioritario, para ver el otro año y Hacer una 9 

planificación integral a todos los distritos del cantón,  muchas gracias.  10 

Reg. Hannia Molina Chevez: Muy buenas noches muchísimas gracias Joel, por estar 11 

hoy con nosotros, compañeros esta plaza surgió, es importante que Joel lo sepa, por la 12 

necesidad que había en los distritos, por eso surgió esta plaza, y este Concejo la aprobó 13 

por la gran necesidad que había de muchos proyectos que venían rezagados, uno de los 14 

primeros proyectos que venía eran las letras, y desde que este Concejo inició, teníamos 15 

como 2 meses de estar acá y fue lo primero que se aprobó, ya a este Concejo le queda 16 

año y un poquito tal vez, y es decepcionante ver cómo un proyecto está ahí rezagado, y 17 

muchos más como lo mencionaba doña Marjorie.  18 

Doña Eva con todo el respeto, yo sé que usted tiene prioridades de proyectos y 19 

necesidades, pero si la plaza inicialmente surgió con esa necesidad creo que debería de 20 

seguir así, porque Joel creo que está 6 meses nada más, no sabemos si se va a volver a 21 

extender esa plaza, entonces quién va a darle seguimiento a los proyectos de los distritos 22 

si él se enfoca en otras prioridades, prioridades fueron la necesidad de los distritos. 23 

Reg.  Luis Enoc Barrantes: Buenas noches compañeros en realidad que 24 

decepcionante, gracias don Joel por su capacidad, y para lo que sé escogió está, y voy a 25 

decirles un refrán que tenemos nosotros los campesinos “es como apersogar un caballo 26 

y le damos a cierta parte cuerda, cierta parte de  mecate para que coma, entonces ya no 27 

puede avanzar más de ahí”, a medio tiempo y con la capacidad que tiene el a seis meses, 28 

discúlpenme pero en este año que nos queda  y un poquito,  no vamos a adelantar nada. 29 

yo he conversado, quizás yo hablo muy tajante, pero la experiencia lo hace sentir a uno,  30 
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yo conozco lo que es construcción, soy maestro de obras ya retirado, pero si le voy a 2 

decir, qué lástima,  pero la administración debería pensar y el Concejo de ver cómo se 3 

hace para ampliar el contrato, porque no vamos a llegar a ningún lado, vea dónde 4 

estamos, ya en este momento nos queda muy poco tiempo para terminar, y conste que 5 

yo creo que hasta el 14 de diciembre se puede presupuestar dinero y es muy poco el 6 

tiempo que queda. Entonces una plaza de estos hay que ampliarla, el Gestor de esta 7 

Municipalidad se lamenta desde hace 30 años que lo conozco, y llega el fin pero este 8 

Concejo, pero demasiado poco.  9 

Pero hay un problema, si llega otro ingeniero, se aparta y le echa todo el trabajo al 10 

hombre, a dónde vamos a llegar, no llegamos a nada; entonces la administración tiene 11 

que pensar enhebrar más finito porque los proyectos se van a quedar todos, otro año más 12 

frustrados, ya no va a alcanzar el tiempo conste que diciembre medio mes no se puede 13 

girar dinero ya, hasta el 14 creo. entonces lamentablemente muy buena su expresión 14 

para los trabajos, nos convence sinceramente, pero no vamos a avanzar si no le damos 15 

más tiempo a la semana, qué puede hacer usted compañero, muy poco.  Analicemos y 16 

veamos si es cierto es mentira lo que pensamos, yo muy poco quiero hablar porque yo 17 

hablo siempre al grano, me parece que tenemos que pensar en cómo distribuimos el 18 

trabajo de compañeros empleados profesionales que se está perdiendo, y en realidad hay 19 

que hablarlo, muchas gracias compañeros. 20 

Señor Presidente: Gracias Luis. 21 

Señora Alcaldesa: Yo quiero aclarar, Proveeduría es un embudo en este momento, o 22 

hacemos las letras y los rótulos empezamos con cosas pequeñas, en este momento es 23 

prioritario por el tiempo y no hay una plaza de gestor, es de servicios especiales, 24 

entonces lo que hay que hacer es una reestructuración de la municipalidad para crear la 25 

plaza que no existe, entonces lo hicimos pensando y que vamos a dejar dinero para el 26 

otro año también porque nos interesa mucho que Joel siga, por supuesto, y que atienda 27 

todo desde Fin de año para ir programando, pero realmente no vamos a solucionar el 28 

cumplimiento de todos los proyectos, es obvio, en mes y medio, cuando ya está 29 

haciendo cierre del año y hay que presentar facturas y al final hay un montón de  30 
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proyectos que se van a ir a compromiso presupuestario, entonces más bien estamos 2 

haciendo todo lo humanamente para que sacar lo que podamos en este corto tiempo, 3 

Joel es gestor de proyectos pero no hace milagros tampoco, entonces entender esto, 4 

cómo no vamos a tener interés, pero en este momento. 5 

cambiando de tema vino una empresa que desea dar una capacitación sobre evaluación 6 

del desempeño, igual si nosotros no nos preparamos desde ahora y planificamos, no 7 

podemos continuar hacia un norte, igual a principio de año ya Joel, y esperando, porque 8 

estábamos pensando que recursos, si no hay de la administración podría ser de las 9 

cataratas, se puedan asignar recursos para tenerlo a él a tiempo completo, sin embargo 10 

no sé si a eso le sirve a tiempo completo porque él está trabajando con otras empresas, 11 

en las servicios, entonces en realidad es otra cosa el tiempo que él tiene disponible, sin 12 

embargo sé que si él está desde el principio de año va a ir ordenando todo, poco, a poco, 13 

porque es imposible que vaya ordenando las cosas que no se hicieron en 2 años. 14 

Lo que hablaba de la evaluación del desempeño y del por qué ahora tenemos problemas, 15 

es porque no hay un planificador, al planificador le toca dar seguimiento a todo eso, y 16 

no teníamos ni planificador, ni gestor de proyectos, pero para aprovechar todo esto 17 

ahora, creo que el Concejo debe de una vez pensar e ir programando una 18 

reestructuración de la municipalidad, contratar una empresa para que haga sus cambios 19 

a nivel de estructura de la municipalidad para ubicar ciertos puestos que son necesarios 20 

para la municipalidad, no podemos seguir, servicios especiales no significa que ya hay 21 

una plaza, cómo está Joel, es algo temporal mientras logramos crear la clase, entonces 22 

para el otro año la propuesta es contratar una empresa para hacer la reestructuración 23 

municipal que es urgente,  por lo menos antes de irnos nosotros, que se haga lo 24 

necesario para que ella se ordenen estos  puestos que son necesarios para la 25 

municipalidad. 26 

Señor Presidente: Sí es muy importante para todos que analicemos, yo creo que ya 27 

todos conocemos lo que es la pirámide de Maslow, y en este momento la pirámide de 28 

Maslow lo que va estableciendo son las necesidades deseos y todo lo demás.  29 

 30 
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Qué es lo que pasa generalmente con las organizaciones, que lo que en un momento se 2 

convirtió en un deseo al final lo terminamos convirtiendo en necesidad, hoy yo deseo 3 

que Joel me coopere en este proyecto, me copere aquí, yo hoy deseo que Joel  me ayude 4 

con las letras, con las cataratas y lo meto dentro de la estructura operativa de las 5 

diferentes actividades de la municipalidad y cuando me doy cuenta el puesto de Joel era 6 

una necesidad, ya no de Gestor de Proyectos, y ahí es donde tenemos que tener mucho 7 

cuidado y ese es el llamado que le hacemos a la municipalidad, con Joel presente o con 8 

cualquier gestor de proyectos, no importa, hoy nos tocó escucharnos en la lloradita,  9 

aquí el problema es, que esto que en algún momento se convirtió en un deseo, y a usted 10 

y no es culpa suya, que al final sus funciones no se conviertan en una necesidad y en 11 

parte estructural operativa de la municipalidad y nos olvidemos del Gestor de Proyectos, 12 

este es el riesgo que estamos percibiendo y el temor que tenemos hoy, de que esto 13 

tergiverse al final lo que todos pensamos para los distritos, las comunidades, sigamos 14 

devolviendo 4000 millones de colones por año, porque no tenemos quien con la 15 

experticia el conocimiento necesario echar a andar este proyecto en las comunidades, 16 

este es el riesgo que estamos corriendo en este momento y por el cual abogamos para 17 

que no se convierta en una realidad 18 

Señor Joel Picado: 20 horas cuando uno es su director de orquesta es suficiente, por 19 

eso es que esto es un trabajo de equipo, más cuando la gente tiene la disponibilidad y la 20 

disposición de colaborar. La municipalidad no necesita contratar un asesor externo para 21 

hacer la reestructuración, el personal que está acá tiene la capacidad suficiente, y la 22 

mayoría tiene el compromiso para poderlo hacer, muchas veces se da la percepción de 23 

que es así, pero la gente sí quiere trabajar y tiene ganas, que hay que motivarlos un poco 24 

más, sí hay que hacerlo, pero la municipalidad de Bagaces, tiene que dejar el concepto 25 

de municipalidad y convertirse en una empresa, una empresa que va a trabajar para el 26 

pueblo y sobre la cual las utilidades van a ser para el pueblo, entonces hay que ir 27 

cambiando esto y esto pero es  poco a poco que se va haciendo, y lo que se puede 28 

asfixiar uno de tanta necesidades, sí es muy cierto, pero si todos damos un granito de  29 
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arena, y todos colaboramos y trabajamos en equipo lo podemos sacar adelante por más 2 

difícil que sea. 3 

Reg. Giselle Chavarría: Yo creo que Joel tiene toda la razón, pero retomando el tema 4 

que doña Eva mencionó del embudo, yo lo vengo diciendo desde hace días, el embudo 5 

que hay en proveeduría, cuántos proyectos de gestión vial aprobamos y cuántos 6 

proyectos de Gestión Vial hemos ejecutado, ni el 50%, cuántos proyectos el de las letras 7 

el que estamos hablando el año pasado, el de las partidas específicas, estamos hablando 8 

los que ya estaban solo de las especificaciones técnicas, de los que ya iban para 9 

proveeduría hace un año, la reactivación turística. Yo a Alonso se lo dije la otra vez en 10 

la Unidad Técnica, “Alonso no puede con todo porque hay una parte meramente 11 

administrativa”, que yo considero que sería importante revisar y asignar el recurso 12 

necesario para darle ese apoyo, porque yo siento que todo para 2 personas ahí, Alonso y 13 

la muchacha que ahorita está, dí todo llega ahí y me imagino que ya pusieron corte, no 14 

sé, 12 de diciembre. oiga 15 de diciembre, no 15 de noviembre. el otro martes se nos 15 

terminó el año. Entonces viene la liquidación el pleito de todos los años en  enero. Qué 16 

bueno que vino Joel porque le tocó escuchar, pero yo creo e invitó a que nos sentemos y 17 

que de verdad en proveeduría hay que hacer algo, y algo urgente porque si no lo otro 18 

año, que es el último va a ser peor el embudo, porque ahorita vuelve otro proyecto para 19 

los recursos del aeropuerto. O sea tenemos ya 3 años y ni un solo colón de sus recursos 20 

del aeropuerto vamos a ejecutar, y le pongo la firma. 21 

Señor Presidente: Nos hubiera gustado a nosotros dejar preparado el proyecto ante el 22 

INDER, cementerio del cantón, por ejemplo para ponerles un ejemplo, cuánto nos 23 

hubiera gustado que Río Naranjo, Fortuna, Guayabo y Bagaces, propuestas para enterrar 24 

a nuestros muertos de pie para que alcancen todos, porque ya están saturados los 25 

cementerios en el cantón, cuánto no hubiéramos querido como herencia nuestra, que 26 

quedará redactado este proyecto ante el INDER, que existen fondos del INDER para 27 

este tipo de financiamiento, más todo lo demás funciones de Joel están dentro de la 28 

maraña, sino dentro de la estructura operativa de la municipalidad, y los proyectos allá 29 

esperando. Joel vamos a dejar el tema aquí porque esto es un tema más de organización,  30 
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ya conocimos su perfil, sus Funciones, su compromiso profesional, cómo Bagaceño que 2 

es de eso no nos cabe la menor duda, pero yo creo que ahí es un tema más hacia el 3 

interno que nosotros como gobierno nos corresponde ya plantearnos, y por lo menos 4 

sirvió esta audiencia para que el detonante sea precisamente la gestión de los proyectos 5 

en los distritos, qué tanto, tanto necesitamos, cuando hablo de los distritos hablo de 6 

todos incluyendo el casco central, porque el cementerio es de todos. Muchas gracias 7 

Joel para mí muy productiva su audiencia, al final de lo que menos hablamos fue de 8 

usted, pero hacía falta este detonante y este escenario para desarrollar ese tema. 9 

muchísimas gracias de verdad igual estamos a la orden para lo que quiera. 10 

Señor Joel Picado: Muchas gracias a ustedes por haberme invitado y escuchado. sí hay 11 

que trabajar mucho pero doña Eva tiene muy buena visión y hay que apoyarla en 12 

muchas cosas, y sé que hay que Hacer una reestructuración y es necesaria, 13 

desgraciadamente la municipalidad ha perdido su capacidad de actuación, para ella 14 

poder hacer sus propia labores y requiere contratar a  licitación y se  podrían ejecutar a 15 

nivel interno si se tienen los recursos, hay mucho por hacer. Vamos adelante e intentar 16 

ser positivos con todo lo que vamos a sacar de aquí a cuando se pueda. 17 

Señor Presidente: Vamos a iniciar un receso de 10 minutos. Iniciamos este receso y 18 

volvemos a las 7:22 minutos. Muchas gracias. 19 

Transcurrido este lapso se reanuda la sesión 20 

ARTÍCULO V. LECTURA DE CORRESPONDENCIA. 21 

INCISO 01. Consecutivo interno de instituciones diferentes para su conocimiento 22 

Señor Presidente: Seguimos con lectura de correspondencia, igual que siempre vamos 23 

a indicar los consecutivos que se dan por recibidos bajo el entendido que se dan por 24 

recibidos, bajo el entendido de que quedan en los correos de cada uno de nosotros, no 25 

quieren un acuerdo, son informativos, por tanto, lo damos por recibido y dispensados de 26 

comisión. 27 

Regidor Juan José Núñez: Buenas noches, vamos a dar como lo dice el señor 28 

presidente, lo siguiente: 29 

 30 
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SEC-CON-2022#2649, Oficio AL-CPGOB-0309-2022, Asamblea Legislativa, consulta 2 

Expediente N.° 23.056 “LEY PARA GARANTIZAR LA CONTINUIDAD DEL 3 

SERVICIO EN EL SECTOR DE TRANSPORTE PÚBLICO DE RUTA REGULAR”,  4 

SEC-Con-2022 # 2650 Oficio AL-CPAHAC-0566-2022 Asamblea Legislativa, consulta 5 

Expediente N.° 23.130 “LEY PARA ELIMINAR LA ACTUALIZACIÓN 6 

TRIMESTRAL DEL IMPUESTO ÚNICO A LOS COMBUSTIBLES. 7 

SEC-CON-2022#2650, Oficio AL-CPAHAC-0566-2022,  Asamblea Legislativa, 8 

consulta Expediente N.° 23.130 “LEY PARA ELIMINAR LA ACTUALIZACIÓN 9 

TRIMESTRAL DEL IMPUESTO ÚNICO A LOS COMBUSTIBLES” 10 

SEC-CON-2022#2651 Oficio AL-CPOECO-0917-2022, de la Asamblea Legislativa, 11 

consulta Expediente N° 23342 “LEY DE VIVIENDA PRODUCTIVA 12 

SEC-CON-2022#2652 Oficio SCM 390-2022 Municipalidad de Tilarán, transcribe 13 

acuerdo municipal # 538, tomado por el Concejo Municipal en la sesión ordinaria # 127 14 

del 04 de octubre de 2022 en relación a oficio MB-SM-602-2022, fechado 28 de 15 

setiembre de 2022, suscrito digitalmente por la Sra. Marianela Arias León – Secretaria 16 

del Concejo Municipal de la Municipalidad de Bagaces, tema de tarifas. 17 

SEC-CON-2022#2653, Oficio AL-CPGOB-0322-2022 Asamblea Legislativa, consulta 18 

Expediente N.° 23.232 “AMNISTÍA TEMPORAL EN LA APLICACIÓN DE LA 19 

REVISIÓN TÉCNICA VEHICULAR” 20 

SEC-CON-2022#2654, Oficio AL-CPAJUR-2112-2022 Asamblea Legislativa, 21 

consulta, “LEY QUE MODIFICA LOS ARTÍCULOS 58 Y 60 EN SUS INCISOS A), 22 

B) Y E) DEL CÓDIGO ELECTORAL, LEY N.° 8765”, Expediente N° 23.321. 23 

SEC-CON-2022#2657, Oficio MA-SCM-2610-2022 Municipalidad de Alajuela 24 

transcribe y notifica artículo Nº 12, capítulo IX de la Sesión Ordinaria Nº 43-2022 del 25 

día martes 25 de octubre del 2022. En relación a Consulta Proyecto Expediente N.° 26 

23.229." 27 

SEC-CON-2022#2659, Oficio AL-CPGOB-0309-2022, Asamblea consulta Expediente 28 

N.° 23.056 “LEY PARA GARANTIZAR LA CONTINUIDAD DEL SERVICIO EN 29 

EL SECTOR DE TRANSPORTE PÚBLICO DE RUTA REGULAR” 30 
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SEC-CON-2022#2663, Oficio 6234/2022, Municipalidad de Belén, notifica el acuerdo 2 

tomado, en la Sesión Ordinaria No.62-2022, celebrada el veinticinco de octubre del dos 3 

mil veintidós, En relación a N.° 23.294 “LEY PARA HABILITAR LAS SESIONES 4 

MUNICIPALES VIRTUALES”.  5 

SEC-CON-2022#2666, Oficio SM ACUERDO 2554-2022, MUNICIPALIDAD DE 6 

GOICOECHEA, transcribe acuerdo de sesión ordinaria 44-2022 celebrada el 31 de 7 

octubre, en relación a expediente 22.610 LEY PARA AUTORIZAR A LOS 8 

CONSEJOS MUNICIPALES A REALIZAR SESIONES VIRTUALES EN SUS 9 

COMISIONES.  10 

SEC-CON-2022#2671, Oficio MC-ALC-CRR-2038-2022 Municipalidad de Carrillo, 11 

invitación a la “I Recreatón Olimpiadas Especiales, Región Chorotega” que tendrá fecha 12 

el día viernes 11 de noviembre 2022, a partir de las 8:00 a.m., con sede en el Estadio 13 

Municipal de Carrillo en Filadelfia, Guanacaste. 14 

Su presencia resaltará el evento por lo que consideramos su asistencia como invitado 15 

especial." 16 

SEC-CON-2022#2673, Oficio GJS-FPLN-OFI-0276-2022 de la Asamblea Legislativa 17 

envía oficio a Señor Julio Jurado Fernández, Procurador General de la República, con 18 

copia a los Concejos Municipalidades. En relación al tema si las municipalidades 19 

pueden invertir fondos públicos en caminos vecinales con menos de 14 metros de 20 

ancho. 21 

Señor Presidente: Ok, compañeros de acuerdo con lo que está leyendo el compañero 22 

Juan José. Dispensamos de comisión y damos por recibidos estos consecutivos. 23 

Quedando la aprobación 5 votos y cero en contra. Votan los regidores,  Hannia Molina 24 

Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz y José 25 

Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO N°03-67-2022). ACUERDO  UNÁNIME 26 

DEFINITIVAMENTE APROBADO 27 

INCISO 02. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2665. 28 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente tenemos el  consecutivo #2665, de parte de 29 

INNOPOLITICA, en el cual nos invita a la primera Cumbre Iberoamericana de ……. 30 
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Gobernanza Estratégica, Comunicación Institucional e Innovación Política la cual se 2 

realizará en la ciudad de Santiago de Cali, Colombia los días 23, 24 y 25 de noviembre 3 

en el hotel Intercontinental de Cali. El que desee participar los valores del paquete y lo 4 

que incluye lo indica el documento, y son 390 dólares, eso corre por cuenta de cada uno. 5 

Señor Presidente: Queda abierta la invitación de INNOPOLITICA Ibero América, de 6 

acuerdo al consecutivo SEC-CON-2022#2665, que tenemos todos en el correo, por 390 7 

dólares, los días 23, 24, 25 de noviembre. 8 

Se da por recibido y se dispensa de comisión el consecutivo SEC-CON-2022#2665, 9 

correo de INNOPOLITICA.  Quedando la aprobación 5 votos a favor, de los regidores, 10 

Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle 11 

Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO N°04-67-2022). 12 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 13 

INCISO 03. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2660. 14 

Regidor Juan José Núñez: El consecutivo es el SEC-CON-2022#2660, de parte del 15 

señor  Alberto Cabezas Villalobos. El cual nos indica lo siguiente: 16 

Sirva la presente para saludarlos (as), felicitarlos (as) por su excelente labor en el 17 

desarrollo de nuestra ONG, dado que su respaldo es sumamente importante para la 18 

población de personas con discapacidad principalmente jóvenes.  Reiteramos la 19 

necesidad que se tome un acuerdo municipal para que se inscrita la Filial de Bagaces de 20 

la Agencia para el Desarrollo Accesible sin Fronteras en la base de datos de 21 

organizaciones juveniles que para tal efecto lleva este concejo municipal según el 22 

artículo 24 inciso c de la Ley General de la Persona Joven N. 8261. 23 

Señor Presidente: Bueno diay a mí me gustaría antes de tomar este acuerdo, escuchar 24 

el criterio del Comité Cantonal de la Persona Joven y las implicaciones que esto tendría, 25 

porque, aquí lo que nos esta diciendo es que la filial de Bagaces del Comité Cantonal de 26 

la Persona Joven se adhiera a la Agencia para el Desarrollo Accesible sin Fronteras, 27 

para las organizaciones juveniles, lo que no sabemos es que, primero las implicaciones,   28 

los compromisos y la voluntad de hacerlo o no, porque al fin y al cabo no podemos 29 

tomar los acuerdos sin tener el criterio de ustedes. 30 
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Reg. Austin Sibaja:  Exacto, para proceso de participar en la Asamblea de 2 

Organizaciones Comunales Juveniles, el Concejo si puede acreditar la inscripción de 3 

ellos como organización juvenil del cantón y ahí si puedan participar de las Asambleas 4 

para cuando haya procesos de conformación. Que el CCPJ se adhiera a esa ONG habría 5 

que verlo más a fondo, pero si la idea fuera eso de participar, ellos lo único que tienen 6 

que hacer es, ya estamos en el proceso de conformación, es que la ONG certifique al 7 

joven o los jóvenes que van a ir a participar en la Asamblea y de esta manera puedan ser 8 

uno de los posibles electos para conformar el CCPJ, para el 2023- 2024, en eso sí. Pero 9 

para que el CCPJ se adhiera a la ONG si tendría que llevarse a revisar. 10 

Lo que no sabemos son las implicaciones, los compromisos del CCPJ. 11 

Señor Presidente Es un comunicado de la ONG Agencia para el Desarrollo Accesible.  12 

El Concejo Municipal acuerda recibir y remitir el consecutivo SEC-CON-2022#2660 de 13 

la ONG Agencia para el Desarrollo Accesible al nuevo Comité Cantonal de la Persona 14 

Joven para su análisis e interpretación.  Quedando la dispensa de trámite de comisión y 15 

la aprobación 5 votos a favor  de los regidores, Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez 16 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez 17 

Sánchez.  (ACUERDO N°05-67-2022). ACUERDO  UNÁNIME 18 

DEFINITIVAMENTE APROBADO 19 

INCISO 04. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2661. 20 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo  SEC-CON-2022#2661, del 21 

señor Alberto Cabezas Villalobos, en el cual nos indica lo siguiente,  sirva la presente 22 

para saludarlos (as), felicitarlos (as) por su excelente labor y a la vez pasar a solicitarle 23 

que me gustaría que suscribamos un convenio entre su ayuntamiento, nuestra asociación 24 

y el Departamento de Formación y Capacitación de la Dirección General de Educación 25 

Vial del Ministerio de Obras Públicas y Transportes con la finalidad que podamos 26 

impartir  el curso de manejo teórico desde un abordaje anacrónico para  la población de 27 

su cantón.  Para lo cual, les solicito una audiencia vía online con la persona, comisión ó 28 

incluso con el Concejo Municipal si fuera del caso que ustedes pertinente, a fin de 29 

lograr este convenio.  30 
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Señor Presidente: El Concejo Municipal acuerda dar por recibido y se remitido el 2 

consecutivo interno SEC-CON-2022#2661 (SEC-CON-2022#2661, Correo de Alberto 3 

Cabezas Villalobos, sobre suscribir convenio con su asociación y el MOPT) a la 4 

Administración para que haga a este Concejo Municipal la recomendación 5 

correspondiente. 6 

Quedando la dispensa de trámite de comisión y la aprobación 5 votos a favor y cero en 7 

contra. Votan los regidores, Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel 8 

Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO 9 

N°06-67-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 10 

INCISO 05. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2662. 11 

Regidor Juan José Núñez: El consecutivo SEC-CON-2022#2662, es el oficio 12 

FMG.260 – 2022, de la FEMUGUA responde el acuerdo 30-65-2022 para solicitar a 13 

través de la FEMUGUA, una audiencia con el Ministro del MOPT, para que atienda a la 14 

Municipalidad de Bagaces. 15 

Señor Presidente Esto es básicamente dándole tramite a la moción que había 16 

presentado Juan José sobre las recomendaciones que se le hicieron a esta moción que 17 

doña Eva presentado a la FEMUGUA y que ellos nos están indicando que lo dieron por 18 

recibido. 19 

 El Concejo Municipal acuerda dar por recibido y dispensado de trámite de comisión el 20 

consecutivo interno SEC-CON-2022#2662, oficio FMG.260-2022, de la FEMUGUA. 21 

Quedando la aprobación 5 votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, Hannia 22 

Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría 23 

Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO N°07-67-2022). ACUERDO 24 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 25 

INCISO 06. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2664. 26 

Regidor Juan José Núñez: El siguiente consecutivo SEC-CON-2022#2664, es el 27 

oficio ADE-FEDOMA N°106-2022 FEDOMA, transcribe acuerdo dictado por el 28 

Consejo Directivo de la Federación Occidental de Municipalidades de Alajuela, ……. 29 

 30 
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…..FEDOMA, en su Sesión Ordinaria Nº09-2022, celebrada el día 26 de setiembre del 2 

año en curso, con relación a Cantones amigos de las Abejas, Ruta de la Miel. 3 

Señor Presidente La Federación de Municipalidades de Occidente de la 4 

Municipalidades de Alajuela, tomó acuerdo y lo están comunicando a nosotros, no nos 5 

piden explícitamente un voto de apoyo. Si considero es un tema que a nosotros nos 6 

debería de importar, el tema de la declaratoria de cantones amigos de las abejas y de la 7 

Ruta de la Miel, nosotros como cantón ecológico y quizás que mayor habitad, entonces 8 

yo lo que diría es nosotros como cantón deberíamos analizar este acuerdo y el alcance 9 

de estos acuerdos, para ver la viabilidad y si nosotros como cantón en algún momento 10 

tomaran un iniciativa parecida, de momento démoslo por recibido y que nos quede ese 11 

gusanito de interés, para que nosotros como cantón ecológico que somos y que estamos 12 

seguro que tenemos un montón de habitad naturales propicios para la producción de 13 

abejas. 14 

Se da por recibido y se dispensa de trámite, el consecutivo SEC-CON-2022#2664, 15 

oficio ADE-FEDOMA N°106-2022, de FEDOMA. Quedando la aprobación 5 votos a 16 

favor y cero en contra. Votan los regidores, Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez 17 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez 18 

Sánchez.  (ACUERDO N°08-67-2022).  19 

ACUERDO  UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 20 

INCISO 07. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2665. 21 

Regidor Juan José Núñez: El siguiente consecutivo SEC-CON-2022#2665, es el oficio 22 

ADE-FEDOMA N°105-2022, de la FEDOMA, transcribe el acuerdo dictado por el 23 

Consejo Directivo de la Federación Occidental de Municipalidades de Alajuela, 24 

FEDOMA, en su Sesión Ordinaria Nº09-2022 celebrada el día 26 de setiembre del año 25 

en curso, en relación a Expediente legislativo número 23.145 “REFORMA AL 26 

ARTICULO 71 DEL CODIGO MUNICIPAL, LEY N° 7794”. 27 

Señor Presidente: Aquí el consecutivo SEC-CON-2022#2665 de la Federación de 28 

Municipalidades de Occidente de la Municipalidad de Alajuela, lo que nos comunica es 29 

el voto de apoyo que se esta dando al Expediente Legislativo 23.145, que dice reforma  30 
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al  artículo 71 del Código Municipal y determinar como una competencia de las 2 

municipalidades la donación de bienes a otras municipalidades y organizaciones de bien 3 

social, esto va generar una mayor eficiencia y rapidez en este tipo de tramites. Esto 4 

antes existía.  5 

Este articulo lo que determina son las competencias que tienen las municipalidades para 6 

intercambiar servicios, bienes y que teóricamente da la libertad a las municipalidades de 7 

hacer este tipo de donaciones. Aquí lo que está es ampliado el articulo 71 básicamente. 8 

Si es aprobado nos va a llegar la modificación al Código y va a ser de aplicación.  9 

Se da por recibido y se dispensa de trámite el consecutivo SEC-CON-2022#2665, es el 10 

oficio ADE-FEDOMA N°105-2022, de la FEDOMA. Quedando la aprobación 5 votos a 11 

favor y cero en contra. Votan los regidores, Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez 12 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez 13 

Sánchez.  (ACUERDO N°09-67-2022). ACUERDO UNÁNIME 14 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 15 

INCISO 08. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2667. 16 

Regidor Juan José Núñez: El siguiente consecutivo SEC-CON-2022#2667, de parte 17 

del  Señor Alberto Chaves Presidente de la Junta Directiva de de la ASADA de San 18 

Bernardo le solicitamos una audiencia, preferiblemente en una reunión extraordinaria 19 

para exponerle a la Municipalidad la situación que estamos teniendo con el AyA en 20 

relación al suministro de agua que dio esta ASADA a Bagaces en su momento. Primero 21 

queremos devolver el presente de agradecimiento que nos dieron y segundo nos 22 

permitan exponer el problema de cobro al que nos han sometido por parte del AyA. 23 

Señor Presidente: En realidad si ustedes recuerdan cuando se inauguró el acueducto 24 

nuevo e Bagaces dentro de las organizaciones a las que se les dio un agradecimiento por 25 

su gestión fue a la Asada de San Bernardo, por lo que entiendo ellos nos quieren 26 

devolvernos ese agradecimiento ese presente y a la vez traen un tema específico que es 27 

la Gestión de cobros, que están siendo sometidos por parte del AyA, este segundo tema, 28 

yo no quisiera como Concejo, yo preferiría que nos expliquen que está pasando y si está 29 

dentro del ámbito legal y facultativo de un Concejo Municipal tomar alguna carta en el  30 



Acta 67-2022, 

 08-11-2022 
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°67-2022, 08-11-2022                                Página 38 
 

 1 

asunto, la tomaremos pero si es un asunto institucional del AyA, que vamos nosotros a 2 

intervenir  ahí. Nos  gustaría conocer un poquito más sobre este segundo  tema, sobre el 3 

agradecimiento reiteramos ese agradecimiento  y todo lo que queramos, pero con el 4 

tema del AyA, no me gustaría meterme con el tema de manejo de recurso interno de las 5 

instituciones, porque no está en nuestro alcance. 6 

Si ellos ya lo expusieron al AyA y no obtuvieron ninguna respuesta, y quieren un 7 

acompañamiento nuestro. 8 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda, dar por recibido el consecutivo interno  9 

SEC-CON-2022#2667 (correo  del  señor Alberto Chaves presidente de la Junta 10 

Directiva  de la ASADA de San Bernardo). Se le reitera el agradecimiento a la Asada de 11 

San Bernardo, por la labor que hicieron, pero  respecto al segundo tema que ellos están 12 

planteando, que es exponer el problema de cobro que se les ha sometido por parte del 13 

AyA, nosotros como Concejo Municipal quisiéramos conocer más sobre este tema, 14 

porque no podemos tomar en estos momentos ningún acuerdo, ni ningún criterio sobre 15 

un problema o una situación que está manejando ya  una institución del estado y 16 

nosotros ahí  si es muy difícil que nos metamos. Se solicita a la Asada de San Bernardo 17 

amplíe sobre qué es lo que quieren, para que este Concejo pueda tomar un criterio. 18 

Quedando la aprobación 5 votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, Hannia 19 

Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría 20 

Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO N°10-67-2022). ACUERDO 21 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 22 

INCISO 09. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2668. 23 

Regidor Juan José Núñez: El siguiente consecutivo SEC-CON-2022#2668,  oficio 24 

DE-E-306-11-2022, Unión Nacional de Gobiernos Locales (UNGL) transcribe el 25 

acuerdo dictado por el Ministerio, el cual emitió la resolución MH-DM-RES-0919-26 

2022, de fecha veintiocho de octubre de dos mil veintidós, en donde se acredita la 27 

necesidad de la suspensión temporal pero continuo del servicio del Sistema Integrado de 28 

Compras Públicas (SICOP), la cual estará fuera de servicio del 1 de diciembre de 2022  29 
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y hasta el 8 de diciembre de 2022 inclusive, en relación a que es de suma importancia 2 

que dicho Ministerio analice el impacto de la suspensión del SICOP. 3 

Señor Presidente: El consecutivo 2668, lo que nos dice es que el Ministerio de 4 

Hacienda esta recibiendo del 01 al 8 de diciembre el funcionamiento del SICOP, 5 

entonces la UGL lo que le está solicitando es que analicen el impacto que esto tendría 6 

principalmente en el régimen municipal y es lo que estábamos hablando ahora, si el 15 7 

de noviembre ya no se reciben compras y si del 1 al 8 el SICOP, esta fuera, diay 8 

prácticamente ya terminamos el año, entonces por esto es que la UNGL esta pidiendo, 9 

que se analice el impacto que estaría teniendo en las municipalidades esta directriz. 10 

Se da por recibido, se dispensa y se le da seguimiento al consecutivo SEC-CON-11 

2022#2668, oficio DE-E-306-11-2022 de la Unión Nacional de Gobiernos Locales 12 

(UNGL). Quedando la aprobación 5 votos a favor y cero en contra. Votan los regidores, 13 

Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle 14 

Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°11-67-2022). 15 

ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO 16 

INCISO 10. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2669. 17 

Regidor Juan José Núñez: El siguiente consecutivo SEC-CON-2022#2669, CORREO 18 

INDER. Se confirma acuse de recibido MB-SM-OFI-703-2022. En atención a la 19 

reunión, la agenda de esta Presidencia Ejecutiva seria para miércoles 11 de enero 2023 20 

de 2:00-3:00 pm. Quedamos atentos a la confirmación, a la brevedad para guardar el 21 

espacio. 22 

Esto es referente al acuerdo 23-66- 2022, de la sesión extraordinaria que se había 23 

indicado a la Señora Secretaria que buscará fecha en el mes de enero. 24 

Señor Presidente: La Presidencia Ejecutiva del INDER nos está confirmando la 25 

audiencia que para el miércoles 11 de enero a las 2:00 pm a 3:00 pm en la Presidencia 26 

Ejecutiva en San José. No nos han dicho de cuantas personas es el cupo. 27 

Regidor Juan José Núñez: Es una sesión extraordinaria aquí, no es de ir a San José. Es 28 

una sesión que se pidió para que ellos vinieran, fue la sesión que Austin propuso. 29 
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Secretaria del Concejo: Aclara de que se trata esta sesión al señor presidente, fuera de 2 

micrófonos. 3 

Señor Presidente: Agradece la aclaración a la Secretaria del Concejo. 4 

 Ofrece las disculpas, e indica que el 13 de enero en San José nos están dando el espacio 5 

la Presidencia Ejecutiva para ver el tema de la Hacienda Miravalles, este 11 de enero es 6 

una sesión extraordinaria para ver el tema de los proyectos cantonales que se están 7 

gestionado a través del INDER y que nos presenten el estado actual de estos proyectos, 8 

nos están asignado el 11 de enero del 2023, de 2 de la tarde a 5 de la tarde. 9 

Sería muy importante Maikel, tal vez o alguien que maneje esta información, que a 10 

través del chat nos presenten esta lista de proyectos, para que conocerlos por distritos; 11 

yo por ahí vi esa lista, y que estemos enterados todos para ver, cual es el tema que 12 

vamos a tratar con el INDER de los proyectos ese 11 de enero. 13 

El Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar por recibido el consecutivo SEC-CON-14 

2022#2669, (Correo del INDER sobre confirmación a asistencia a sesión extraordinaria 15 

del 11 de enero del 2023 con la Presidencia Ejecutiva del INDER), en su momento se 16 

estará convocando a sesión. Se le confirma al INDER la anuencia de realizar la sesión. 17 

Quedando dispensa de trámite de comisión y la aprobación 5 votos favor de los 18 

regidores, Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, 19 

Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO N°12-67-2022). 20 

ACUERDO  UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 21 

INCISO 11. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2670.  22 

Regidor Juan José Núñez: El siguiente consecutivo SEC-CON-2022#2670, de la 23 

Cooperación de Desarrollo Inmobiliario, oficio CDI-010-BAG-2022, envía oficio a la 24 

Alcaldía con copia al Concejo Municipal, en seguimiento al acuerdo 06-48-2022. En 25 

atención a su oficio MB-UTGVM-OFI-277-2022, emitido el 08 de setiembre del 2022, 26 

le indico lo siguiente: Efectivamente el plano enviado es una presentación de plano y 27 

precisamente dentro del procedimiento corresponde enviarlo a la Municipalidad para el 28 

debido proceso. Por otra parte, el planteamiento se desarrolla en la propiedad ……… 29 
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…….perteneciente a FINAESTAMPA LIMITADA, es decir, la propiedad mencionada 2 

cuenta con un único dueño donde se pretende la apertura de la calle pública.  3 

Señor Presidente: Este consecutivo 2070, es un trámite meramente a lo interno de la 4 

administración que está llevando a cabo la Corporación de Desarrollo Inmobiliario.  5 

Se da por recibido y la administración ya lo tiene, y estará procediendo según 6 

corresponda.  Se da por recibido y dispensado el consecutivo SEC-CON-2022#2670, de 7 

la Cooperación de Desarrollo Inmobiliario, oficio CDI-010-BAG-2022. Votan los 8 

regidores, Hannia Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, 9 

Giselle Chavarría Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez.  (ACUERDO N°13.1-67-10 

2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 11 

INCISO 12. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2672 12 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2022#2672, de 13 

parte de la Escuela de San Jorge, mediante oficio OF-ESCSJMBG-DIRELI-047-2022, 14 

solicita derramar una serie de árboles que ponen en peligro a la población estudiantil de 15 

la escuela de San Jorge, así mismo se les pide la colaboración ya que la escuela tiene 16 

muy pocos recursos y fondos por lo que solo con alianzas estratégicas podemos 17 

sobrellevar la carga de nuestra gestión. 18 

Señor Presidente:  Esta solicitud de la Escuela de San Jorge  yo la estaría remitiendo a 19 

la  Administración para que se evalué por parte de la Unidad Técnica para ver si es 20 

posible derramar estos árboles, eso con respecto a esta solicitud, con respecto a la 21 

dotación de recursos por parte  de esta Municipalidad a esa escuela por los bajos  22 

recursos que tienen obviamente es un tema que a nosotros como Concejo no nos 23 

compete principalmente,  y que quede así. 24 

Nosotros podemos dar todos los acompañamientos que las comunidades  requieran, pero 25 

la dotación de fondos específicamente o de cualquier tipo de recursos, tiene que pasar 26 

todo el trámite de la revisión   y la aprobación administrativa, antes de que este Concejo 27 

pueda tomar cualquier acuerdo.  28 

El Concejo Municipal acuerda remitir este consecutivo SEC-CON-2022#2672, oficio 29 

OF-ESCSJMBG-DIRELI-047-2022, a la administración para que analicen lo que está  30 



Acta 67-2022, 

 08-11-2022 
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°67-2022, 08-11-2022                                Página 42 
 

 1 

solicitando la Escuela de San Jorge. Se dispensa y de aprueba en esos términos. 2 

Quedando la aprobación 5 votos a favor y cero en contra. Votan  los regidores, Hannia 3 

Molina Chevez, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Giselle Chavarría 4 

Cruz y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°13.2-67-2022). ACUERDO 5 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 6 

INCISO 13. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2674. 7 

Regidor Juan José Núñez: Seguidamente el consecutivo SEC-CON-2022#2674, de 8 

parte del CCDR Bagaces. Oficio CCDRB-195-2022 Quiero informarles que en Sesión 9 

N°046 celebrada el día martes 01 de noviembre se acordó solicitar el permiso a este 10 

Honorable Concejo Municipal de adelantar la Asamblea de elección del Comité 11 

Cantonal de Deportes y Recreación de Bagaces por la siguiente razón: La Junta 12 

Directiva actual del CCDR Bagaces cumple su vigencia el día 09 de enero 2023. El 13 

Reglamento del Procedimiento de Elección del Comité Cantonal de Deportes y 14 

Recreación de Bagaces, establece en su Artículo 5° La Asamblea General será 15 

convocada 15 días naturales antes de terminar la vigencia de la Junta Directiva del 16 

CCDR Bagaces. Cumpliendo con el enunciado anterior del reglamento, esta fecha 17 

correspondería al lunes 26 de diciembre, que como bien sabemos son fechas de 18 

festividades decembrinas, por lo que es poco probable contar con un número 19 

considerable de asistencia en la participación de la Asamblea. Por tal motivo el CCDR 20 

Bagaces propone la fecha de esta Asamblea, para el sábado 17 de diciembre del año en 21 

curso. Se despide el señor Dennis Humberto González. 22 

Señor Presidente:  Yo estuve reunidos con ellos y se les está cumpliendo el periodo, 23 

me indican que el periodo se les vence como el 26, pero no quieren hacer la Asamblea 24 

el 26 porque visualizan que había poca participación de todas las organizaciones que 25 

representan el comité electoral del Comité Cantonal de Deportes y Recreación. Ellos 26 

solicitan el visto bueno nuestro para que se adelante al 17.  27 

Reg. Giselle Chavarría: Estamos claros que es un reglamento, no una ley, pero me 28 

preocupa si este reglamento fue publicado en la Gaceta y todo, si ese cambio debemos  29 
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de publicarlo en la Gaceta. El de funcionamiento entiendo que era el que no estaba 2 

aprobado. Preferiría si antes de tomar un acuerdo por favor revisemos bien. 3 

Señor Presidente: De todas maneras, por la pandemia se había corrido. Yo creo que el 4 

reglamento de elección de los CCDR cantonales es independiente. 5 

Reg. Giselle Chavarría: Es que son dos reglamentos, uno que fue publicado y otro que 6 

no, el de funcionamiento fue el que nunca fue publicado. 7 

Señor Presidente: ¿El de elección? 8 

Reg. Giselle Chavarría: Aja. 9 

Señor Presidente: Cada municipalidad reglamentará el procedimiento de elección del 10 

Comité Cantonal. 11 

Reg. Giselle Chavarría: Porque yo recuerdo que era el reglamento más pequeño, 12 

cuando estuvimos viendo los recursos para hacer esta publicación. 13 

Señor Presidente: En todo caso el articulo 166, el cual ahora debe de ser como el 180 14 

por todas las reformas a los artículos “el Comité Cantonal estará integrado por 5 15 

miembros residentes efectivos que serán nombradas en Asamblea General, convocada 16 

para el efecto, la Asamblea General estará conformada por dos representantes de cada 17 

una de las organizaciones” y ahí viene todo. Dice quienes no pueden participar, “los 18 

comités cantonales duraran 2 años en su cargo, podrán ser elegidos, no devengaran 19 

dietas y exoneración alguna, el Comité Cantonal funcionara con el debido reglamento 20 

que dicte la respectiva municipalidad”, ese es el que está publicado y que dice 21 

Municipalidad de Belén o de no sé de dónde. Este Comité de elección interno no esta 22 

publicado y es muy interno, es más ya esta establecido en el propio Código, ya ellos 23 

saben como elegirse, lo que pasa es que los dos años los estarían cumpliendo el 26 de 24 

diciembre y prevén que no van a tener el cuórum y lo que nos están pidiendo es que 25 

nosotros podemos autorizarles, lo que no sé es si estará dentro de nuestras facultades esa 26 

aprobación para que adelante la Asamblea, yo pienso que la elección la hagan el 17 y 27 

que empiece a regir. 28 

Reg. Giselle Chavarría: A mí lo que me preocupa es como vamos a comunicarle a 29 

todo el cantón que se cambió eso. 30 
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Reg. Austin Sibaja: Esto es una comisión permanente al igual que el CCPJ, aquí esta 2 

estipulado como se debe de nombrar, al igual que el TEI del CCPJ la Comisión interna 3 

de elección del CCPJ, ellos son los que lo hacen. 4 

Señor Presidente: Ellos son los que hacen la convocatoria. El Código dice como hacer 5 

la convocatoria. 6 

Reg. Austin Sibaja: El de elección esta estipulado en el Código. 7 

Señor Presidente: No hace falta.  8 

Reg. Giselle Chavarría: No tenemos reglamento, porque si no está publicado no hay 9 

reglamento. 10 

Señor Presidente: Me parece muy viable lo que esta solicitando. Si les parece y para 11 

avanzar con la sesión, damos  por recibido el consecutivo SEC-CON-2022#2674 (oficio 12 

CCDRB-195-2022, del CCDR Bagaces) y se le remite a la Administración para que 13 

consulte a la Administración  si es viable que este Concejo Municipal dé esta 14 

autorización para adelanto de fecha de la Asamblea del CCDR-Bagaces, ya que al rato 15 

no requieren nada y están facultados ellos mismos para tomar esta decisión. 16 

Lo recibimos el 2664 y lo remitimos a la administración para que nos indique si es 17 

viable hacer esa autorización de la asamblea. 18 

Reg. Austin Sibaja: José, algo ahí para que no suceda lo que sucedió hace dos años, 19 

considerar  lo del artículo 176, que dice “los Concejales, el alcalde, los alcalde 20 

suplentes, el auditor, el contador, los cónyuges o parientes en línea directa o colaterales, 21 

hasta el tercer grado inclusive están inhibidos para habilitar esos comités, los cuales 22 

funcionaran de acuerdo al reglamento que promulgue la municipalidad, debido a que no 23 

hay un reglamento, bueno el que está publicado, nada más el funcionamiento. Nada más 24 

hacer hincapié en este artículo. Que esto se les haga ver. 25 

Señor Presidente: Obviamente esto no esta por encima de la ley. 26 

Entonces para que tengamos claro ningún miembro de este Concejo Municipal, ni 27 

familiares, en tercer grado de consanguinidad puede ser parte de este comité. 28 

El Concejo Municipal acuerda dar por recibido el consecutivo SEC-CON-2022#2674, 29 

oficio CCDRB-195-2022 CCDR Bagaces y se le remite a la administración en los……  30 
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…..términos en que lo dijimos (para que consulten si es viable que este Concejo 2 

Municipal dé esta autorización de adelanto de la asamblea del CCDR-Bagaces.) 3 

Quedando la aprobación 5 votos afirmativos de los regidores, Juan José Núñez 4 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría y José 5 

Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°14-67-2022). ACUERDO UNÁNIME 6 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 7 

INCISO 14. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2677 8 

Regidor Juan José Núñez: seguidamente el consecutivo SEC-CON-2022#2677 de 9 

parte del  CTP Fortuna, oficio DRELIB-CE03-CTPF-153-2022, en respuesta al acuerdo 10 

sobre elección de miembro del CCPJ este colegio eligió a Errol David Vargas Barboza, 11 

cédula 118170157 12 

Señor Presidente: El Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar por recibido el 13 

consecutivo SEC-CON-2022#2677, oficio DRELIB-CE03-CTPF-153-2022, del  CTP 14 

Fortuna y  se le remite a los miembros del Tribunal Electoral Interno para que lo tengan 15 

de respaldo. Quedando la aprobación 5 votos afirmativos de los regidores, Juan José 16 

Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría y José 17 

Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°15-67-2022). ACUERDO UNÁNIME 18 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 19 

INCISO 15. Consecutivo interno SEC-CON-2022#2688 20 

Regidor Juan José Núñez: El siguiente consecutivo SEC-CON-2022#2688, de parte del 21 

Colegio de Bagaces, oficio DIRELIB-CE03-CB-388-2022, en donde comunica que los 22 

siguientes jóvenes representaran a la institución para la confirmación del CCPJ: María 23 

Fernanda Lara Mejía, teléfono 89616508, Juan David Zambrano Martínez, teléfono 24 

70949188 25 

Señor Presidente: El Concejo Municipal de Bagaces acuerda dar por recibido el 26 

consecutivo SECCON-2022#2688, oficio DIRELIB-CE03-CB-388-2022, del Colegio 27 

de Bagaces y se le remite a los miembros del Tribunal Electoral Interno para que lo que 28 

corresponda. Quedando la aprobación 5 votos afirmativos de los regidores, Juan José 29 

Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría y José  30 
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Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°16-67-2022). ACUERDO UNÁNIME 2 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 3 

ARTÍCULO VI. ASUNTOS DE TRÁMITE URGENTE A JUICIO DE LA 4 

PRESIDENCIA. 5 

No hay. 6 

ARTÍCULO VII. INFORME DE COMISIONES. 7 

No hay. 8 

ARTÍCULO VIII. ASUNTOS VARIOS. 9 

1. Asunto Vario, Regidor Juan José Núñez. Temas: 10 

a. Desabastecimiento de agua y calles de Pijije en mal estado 11 

Reg. Juan José Núñez: Lo mío es pequeño corto pero necesario: 12 

Los vecinos del sector de Pijije están teniendo problemas de desabastecimiento de 13 

agua, aproximadamente hace 2 días y no han tenido el acceso a este medio; entonces 14 

sería bueno consultarle a los de la AyA, ¿cuándo van a hacer la intervención? y ¿qué 15 

está pasando en la zona de Pijije?,  para que la población conozca. Esto es por la parte 16 

de la escuela de Pijije y ellos indican que es el AyA. 17 

Síndica Cinthya Sandoval: Para unirme a lo que dice Juan José, yo pase ahora al chat 18 

unas fotos que paso don Luis Gerardo Rojas que él es de Pijije y me dijo que las calles 19 

de ahí, que, si era posible que le dijera a doña Eva, pasar a la Comisión de Emergencias 20 

porque estas personas están aisladas y no pueden salir porque esta la calle anegada, 21 

llena de barro. La calle está frente al Yugo. 22 

Señor Alcaldesa: Ya se les había visado a ellos que no pueden meter maquinaria ahora 23 

lloviendo, ya se les había avisado a todos. Están esperando que se averane, ya está el 24 

material y todo. 25 

Sindica Cinthia Sandoval: ¿Seria la Comisión de Emergencias o seria la 26 

Municipalidad? 27 

Señora Alcaldesa: Seria a la municipalidad, a la Comisión de Emergencias solo cuando 28 

se haya reportado y se haga un primer impacto.  Se saco material del tajo, pero no se 29 

puede hacer nada en invierno. 30 
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Síndica Cinthia Sandoval: Sería que esperen un poquito. Porque no puede salir esta 2 

gente, ni siquiera a pie. Si la calle que esta frente al Yugo que es donde termina la 3 

Esperanza. No pueden salir porque dicen que se le va el barro hasta la rodilla. Ahí hay 4 

estudiantes y ni siquiera pueden salir. 5 

Señora Presidente: El Concejo Municipal acuerda remitir a la inquietud de los vecinos 6 

de Pijije con el tema del faltante de agua, a la Oficina Cantonal del AyA de Bagaces, 7 

ellos les dirán si es una Asada, si les corresponde analizarlo de esta manera o de esta 8 

otra, que la respuesta se les dé de parte del AyA a los vecinos. De todas maneras, las 9 

Asadas también pertenecen al AyA, esto es un tema integral. Entonces de acuerdo con 10 

lo expuesto por el compañero Juan José Núñez: “Los vecinos del sector de Pijije están 11 

teniendo problemas de desabastecimiento de agua, aproximadamente hace 2 días y no 12 

han tenido el acceso a este medio; entonces sería bueno consultarle a los de la AyA, 13 

¿cuándo van a hacer la intervención? y ¿qué está pasando en la zona de Pijije?, para que 14 

la población 15 

conozca. Esto es por la parte de la escuela de Pijije y ellos indican que es el AyA” 16 

Se le remite la inquietud a la oficina del AyA. Se le remite la inquietud a la oficina del 17 

AyA. Quedando la aprobación 5 votos afirmativos de los regidores, Juan José Núñez 18 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría y José 19 

Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°17-67-2022). ACUERDO UNÁNIME 20 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 21 

2. Asunto Vario, sindico Javier Chaverri. Temas: 22 

a. Seguimiento de partidas especificas 23 

Síndico Javier Chaverri: Gracias Señor Presidente, es una consulta para doña Eva más 24 

que todo en cuanto a administración, le ido dando seguimiento en las actas de informe 25 

sobre los proyectos de partidas especificas del distrito primero, que fuimos los que 26 

presentamos y fueron enviados, saber en qué estado están porque las comunidades me 27 

consultan, porque ya vamos noviembre, y siento y supongo que no se van a ejecutar, 28 

entonces en caso de no ejecutarse me gustaría que fueran responsables a hablar con las 29 

comunidades para que den la debida explicación, porque soy muy honesto y me da … 30 
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….vergüenza saber que corrí, presione, que ellos también se movieron, que los precios 2 

van a subir el otro año y que se van a esta cuestión presupuestaria como que, no tiene 3 

mucho sentido doña Eva, tal ves si usted me ayuda con un informe de lo que ha pasado 4 

en caso de que no se ejecuten que vallan los responsables de que no se pudieron ejecutar 5 

a dar la explicación a cada municipalidad. 6 

Señora Alcaldesa: Javier tiene razón, porque fue el que presentó los proyectos para el 7 

presupuesto cero, yo si les voy a pedir, por ejemplo, que me ayuden a dar el 8 

seguimiento porque yo estoy con tanta cosa, que estén  cada semana preguntando, yo 9 

creo que va a ser necesario, porque ahora me están diciendo que de Proveeduría me  10 

hicieron un comentario de los rótulos, y a mi yo les he preguntado del estatus y todo va 11 

bien, pero si creo que ustedes también, como decía Joel que la comunidad dé 12 

seguimiento y presione, porque a veces a uno, esta en tanta cosa y Jeanine esta en tanta 13 

cosa, porque no hay coordinador, y era muy complicado nombrar a alguien porque la 14 

muchacha renuncio por mes y medio, porque mientras conoce a la gente ya se tiene que 15 

ir, entonces ella ha estado para mientras atendiendo a la Unidad Técnica. Sin embargo 16 

con toso el esfuerzo que hacen las comunidades merecen una explicación y yo mañana 17 

voy a hablar, es más ya le pase un mensaje, porque en realidad ellos hicieron un gran 18 

esfuerzo y usted también.  19 

b. Solicitud de patentes comunidad de Montenegro 20 

Síndico Javier Chaverri: Es sobre una solicitud de patentes de la comunidad de 21 

Montenegro, para una actividad el 10 de diciembre, es un baile, están solicitando con el 22 

grupo “Son de Fortuna”  Están solicitando una patente temporal de licor, aquí viene el 23 

croquis, aquí está la  recomendación  de Consejo de  Distrito de Bagaces, firmada por el  24 

Señor Jean Carlos Lamas Ruiz y mí persona, en donde damos la debida autorización de 25 

lo que pide la ley de licores, para ser explotada en Montenegro, aquí está el debido 26 

croquis también. 27 

Señor Presidente: Digamos que para efectos de la aprobación de las patentes 28 

temporales de licor ya se cumplieron con los requisitos de nosotros como Concejo. 29 

 30 
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 El Concejo Municipal de Bagaces acuerda aprobar la patente temporal que pide 2 

Montenegro (mediante oficio ADI-M-04) en los términos que lo está planteando el 3 

síndico Javier Chavarri (ver consecutivo SEC- CON-2022#26992, donde el Concejo de 4 

Distrito da el visto bueno para una patente temporal, el día sábado 10 de diciembre, a 5 

ubicarse en el salón comunal de Montenegro, con motivo de actividad bailable).  6 

Se aprueban y se dispensan con 5 votos favor  de los regidores, Juan José Núñez 7 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría y José 8 

Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°18-67-2022). ACUERDO UNÁNIME 9 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 10 

Se amplía la sesión 15 minutos la sesión.  Quedando la aprobación 5 votos afirmativos 11 

de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina 12 

Chevez, Giselle Chavarría y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°19-67-13 

2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 14 

3. Asunto Vario, Austin Sibaja. Temas: 15 

a. Nombramiento a la Joven para el CCPJ nombramiento. 16 

Reg. Austin Sibaja: La primera es que nos llegó que la Iglesia Católica de Bagaces en 17 

un escrito nombró a la joven Carla Fiorella Salazar Camareno, cédula 5-439657 como 18 

representante de ellos para el CCPJ. Entonces para que se dé por conocimiento que ya 19 

ellos enviaron por el sector religioso. 20 

b.  Tema de reparación de calles por AYA 21 

Reg Austin Sibaja: Hoy se vio en Junta Vial en la sesión extraordinaria que tuvimos 22 

abordamos con el tema con el AyA, por lo que ha aquejado a la mayoría de vecinos por 23 

el tema de las calles, y los problemas que hay que la muni repara y luego que el AyA va 24 

y las destruye, entonces para que ustedes estén enterados de que este tema se estuvo 25 

abordando, solo estuvo don Olger Hurtado, don Eliecer no pudo asistir por una situación 26 

ya previa, pero dentro de los acuerdos más relevantes que quedo fue, que se  haga una 27 

mayor coordinación municipalidad, en este caso Unidad Técnica de Gestión Vial  y 28 

ellos que se pase una posible planificación y ejecución de los proyectos para que no 29 

suceda esto, solicitarle a la Dirección Regional del mapeo de la red del acueducto por  30 
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donde pasa y de esta manera evitar que ellos la rompan y sucedan las averías,  y también 2 

que ellos como AyA se enfoquen en gestionar recursos para solventar la tubería que 3 

dicen que es muy vieja pero que ellos, hagan una prevención de esto y de esta manera 4 

no afecten las calles, y que el material que usen, sea de calidad a como lo usa la 5 

municipalidad, que a veces usan material contaminado. 6 

Se quedó entre los acuerdos que los compañeros de la Unidad Técnica de Gestión Vial 7 

van a capacitar al personal a la cuadrilla que anda trabajando en Bagaces sobre el 8 

material que debe de usar, cómo se debe de usar, los costos, y etcétera, entonces se 9 

quedó entre estos compromisos para que ustedes estén enterados. 10 

c. Informes de unidades administrativas 11 

Reg. Austin Sibaja: Y el otro es que debido a diversas consultas que nos hacen 12 

diversas personas y amparándonos al artículo 121 del Código Municipal que dice que 13 

como Concejo tenemos que establecer cuáles informes nos deben de presentar las 14 

unidades administrativas de la municipalidad y dentro de estas está el tema de los 15 

caminos, entonces les propondría que solicitemos un informe a la Unidad Técnica de 16 

Gestión Vial sobre cuáles fueron los caminos, los proyectos de caminos que se 17 

ejecutaron y cuáles faltan por ejecutarse, que quedan para el próximo año y el estatus de 18 

estos, a fin de que la población quede debidamente informada. Gracias. 19 

Señor Presidente: Es muy importante el acuerdo que esta planteando Austin, pienso 20 

debe ser un acuerdo, solicitarle a la Unidad Técnica de Gestión Vial la atención de los 21 

caminos durante este año, cuáles se ejecutaron y cuáles quedaron pendientes por distrito 22 

para que lo manejen las comunidades y de una vez con copia a los distritos. Los 23 

ejecutados y los pendientes que se pasan al 2023. 24 

Reg. Giselle Chavarría: José, en este acuerdo de Austin a mí me gustaría agregara algo 25 

que todo el año conversando en la Unidad Técnica, es nosotros recibimos en la Unidad 26 

Técnica de Gestión Vial notas, notas en donde las personas solicitan atenciones, de 27 

hecho se ha venido solicitando un consecutivo y que se nos informe cuáles de esas notas 28 

conforme a ese consecutivo se han atendido y cuáles no. Ese informe no se ha recibido 29 

lo último que se mencionó era que le iban a poner un montón de datos adicionales a ese  30 
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consecutivo para la fecha no ha llegado, entonces en el informe que Austin está 2 

solicitando, sería muy importante para los vecinos recibir ese consecutivo de 3 

correspondencia que se maneja Gestión Vial para indicar las en qué punto esta su nota, 4 

porque eso ha sido una lucha todo el año y no lo hemos logrado. ok 5 

Señor Presidente: El Concejo Municipal acuerda solicitar a la a Administración para 6 

que le solicite a la Unidad Técnica de Gestión Vial un estatus actual de los proyectos de 7 

los caminos en el  cantón,  donde se digan  los proyectos ejecutados en el  2022, ¿cuáles 8 

fueron ejecutados de periodos anteriores en este periodo?, y ¿cuáles quedan pendientes  9 

para el 2023?, y a eso agregarle el informe sobre todas las notas recibidas de parte de los 10 

vecinos del cantón y el estatus en que se encuentra la atención a cada una de estas notas. 11 

Quedando la aprobación 5 votos afirmativos de los regidores, Juan José Núñez 12 

Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría y José 13 

Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°20-67-2022). ACUERDO UNÁNIME 14 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. 15 

4. Asunto Vario. José Alfredo Jiménez. Temas: 16 

a. Vistas del Miravalles. 17 

Señor Presidente: un tema que me parece sumamente importante y que no debemos de 18 

darle, doña Eva y demás compañeros es un tema de  Vistas de Miravalles,  no puede ser 19 

que a estas alturas estemos, diay  tenemos de 2 o casi 3 años, haciendo el papel  con este 20 

proyecto, nos quejamos, hacemos, llegamos a acuerdos, tomamos minutas y nadie dice 21 

absolutamente nada, no volvimos a saber de la planta de tratamiento, no volvimos a 22 

saber de la tubería sanitaria, no volvimos a saber del desfogue en el Río Villa Vieja, no 23 

volvimos a saber de la lista de asignación de las casas, que nos dijeron que estaban en  24 

los 150 beneficiarios originales, y sabemos que hay más de 50 casos que ya no les 25 

interesa,  que ya no viven aquí, ya no les interesa, que ya está en otros proyectos, que ya  26 

tienen en casas y nadie dice absolutamente nada. Entonces lo que quisiéramos es que 27 

con este nuevo gobierno no perder la fe de  que de verdad no se  tomen cartas en el 28 

asunto y que las instituciones hagan el papel que les corresponde, y de verdad que le 29 

den respuesta a las personas, porque creo que es un tema sumamente sensible y no … 30 
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…podemos jugar de esta manera con las necesidades y los sentimientos de las personas. 2 

Porque yo creo que no podemos seguir en este tema, no importa si hay respuestas a 3 

medias doña Eva, aquí el tema es que tenemos que tener una respuesta contundente para 4 

esta gente para saber en quién se está trabajando, pero de forma integral. Entonces si ya 5 

pidieron el permiso para romper la calle, eso no soluciona el problema, el problema es 6 

cuando se resuelven todos los problemas, ese es el tema. 7 

Señor Alcaldesa: Yo quiero hacer un comentario acerca del tema que está tocando José 8 

Alfredo, hace 2 meses se hizo una reunión con todos los involucrados, nunca han 9 

llegado todos, quedamos de que ahora hay otra reunión para darle seguimiento al 10 

cronograma que se había dado a conocer, sin embargo hasta ahora yo no he recibido 11 

respuesta, de  la reunión o que estén convocando reunión. 12 

por otra parte a través de FEMUGUA  pedimos una  audiencia con la Ministra de la 13 

Vivienda y con los del BANHVI y tampoco han dado respuesta, porque lo que querían 14 

hacer era que ellos lo hacían pero que no estuviera presente la ministra, y si ella no 15 

viene no tiene mucho sentido, porque eso es compromiso del gobierno, entonces voy a 16 

presionar a FEMUGUA para ver por qué no nos han dado todavía la audiencia, ya yo le 17 

puse un mensaje a Dagoberto el Director del BANHVI sobre que día iba a ser la 18 

reunión, para darle seguimiento, ya que supuestamente les dieron el permiso para la 19 

ruptura de la calle y ya deberían estar empezando los trabajos y Jessica fue  a hacer la 20 

inspección y no hay nada que estén haciendo todavía.  21 

Señor Presidente: Doña Eva, entre esas partes del gobierno que se están invitando, y 22 

para tomarle el pulso, yo quisiera que se invite al Gobierno Central, a alguien del 23 

despacho de la Casa Presidencial, para que tenga una intervención directa con la agenda 24 

del Presidente  para ver este tema.  25 

Ok, ese es un tema, yo no requiero acuerdo. nada más que le pongamos seguimiento a 26 

esto, y tal vez doña Eva la próxima sesión nos dice cómo se ha manejado este tema. 27 

b. Limpieza de la ruta 164 y 165 para la invasión que está teniendo el monte. 28 

Señor Presidente: El otro tema es, yo quisiera doña Eva que en la municipalidad se 29 

tomen cartas en el asunto sobre la limpieza de la ruta 164 y posiblemente algunos…. 30 



Acta 67-2022, 

 08-11-2022 
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°67-2022, 08-11-2022                                Página 53 
 

 1 

…..sectores de la 165, para la invasión que está teniendo el monte. 2 

Señora Alcaldesa:  Son ruta nacional. 3 

Señor Presidente:  Lo que no podemos llegarles es  con otra escusa, ya la gente, vea 4 

ese es un tema peligrosísimo, va a suceder una desgracia entonces vamos a tener que 5 

buscar a alguien, alguien va a tener que dar la cara y dar una respuesta, cómo puede ser 6 

posible que tengamos calles al 60% al 70% de su capacidad, los carros a punto de 7 

chocar todo el tiempo, porque el zacate está invadiendo la superficie de ruedo, y que 8 

digamos que no se puede hacer nada porque ruta nacional, alguien tiene que hacer algo, 9 

lo que no podemos decirle a la gente, a los usuarios, que no podemos hacer nada. bueno 10 

hay que reunirse con la gente de CONAVI regional y decirles, hay una empresa 11 

municipal, si quieren les brindamos el servicio, podemos hacerlo a través de un 12 

convenio, no puede ser que siempre digamos que no se puede. 13 

c. Caminos del cantón del Sur.  14 

Señor Presidente: Los caminos del cantón del sur del cantón, la Soga, Bebedero, 15 

Bagatzí, todo ese tema que nos reportó Galo y que Hannia lo paso al Concejo 16 

Municipal, doña Eva, el tema de las calles de la Soga. 17 

Reg. Austin Sibaja: En el tema de las calles, doña Eva,  yo tengo entendido que usted 18 

se reúne a las 6:00 de la tarde con Presidente el jueves, sería bueno remitirles acuerdo 19 

por escrito y que  sea una de las peticiones que presente doña Eva, para ver qué 20 

compromiso adquiere él como Presidente. 21 

Señor Presidente: Con de las calles, yo pienso que la solución está a lo interno, lo que 22 

pienso es que, existe una Recomendación Técnica de que por el tiempo no se puede 23 

intervenir. 24 

Se amplia 5 minutos. Quedando la aprobación 5 votos afirmativos de los regidores, 25 

Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle 26 

Chavarría y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO N°21-67-2022). ACUERDO 27 

UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 28 

ARTÍCULO IX. INFORMES Y CONSULTAS A LA ALCALDÍA. 29 

a. Tema: Adjudicación de dos licitaciones. 30 
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Señora Alcaldesa: La primera es una remisión de recomendación de acto de 2 

adjudicación del procedimiento SICOP, de 2 recomendaciones porque para agilizar el 3 

embudo, entonces es de conocimiento porque realmente ya todo el procedimiento se 4 

hizo. 5 

Señor Presidente:  Por qué no llego la correspondencia. 6 

Señora Alcaldesa: Porque hasta hoy lo mandaron, la idea era agilizar esto. 7 

Señor Presidente:  Somete a votación: 8 

De acuerdo con lo establecido en el consecutivo MB-ALC-OFI-0810-2022 (consecutivo 9 

interno SEC- CON-2022#26993) de la alcaldía sobre remisión de la Recomendación 10 

del Acto de Adjudicación del Procedimiento SICOP 2022LA-000012-00401000001 11 

Contratación para los servicios de recolección, traslado, y disposición final de los 12 

residuos sólidos del cantón de Bagaces hacia un gestor autorizado. (Solicita a la 13 

Regidora Giselle Chavarría continuar con la propuesta del acuerdo).  Reg. Giselle 14 

Chavarría continua: Y con base en la recomendación técnica que hace los funcionarios 15 

municipales, el criterio legal, así como la recomendación de adjudicación.  El concejo 16 

Municipal de Bagaces acuerda aprobar la licitación N°2022LA-000012-00401000001.  17 

Señor Presidente:. Se dispensa de comisión y se aprueba en los términos dispuestos.  18 

Quedando 5 votos positivos de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas 19 

Ulate, Hannia Molina Chevez, Giselle Chavarría y José Alfredo Jiménez Sánchez. 20 

(ACUERDO N°22-67-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE 21 

APROBADO. 22 

Se aprueba la licitación N°10 23 

Señor Presidente:   En los términos que lo está plateando la Regidora Giselle 24 

Chavarría: 25 

“Y con base en la recomendación técnica que hace los funcionarios municipales, el 26 

criterio legal, así como la recomendación de adjudicación.  El concejo Municipal de 27 

Bagaces acuerda aprobar la licitación Procedimiento SICOP N°2022LA-000010-28 

00401000001 por Compra de Lastre-Subbase de agregados graduación A (CR-2020) 29 

para atención de caminos por la UTGVM”  30 



Acta 67-2022, 

 08-11-2022 
 

Concejo Municipal de Bagaces. Acta N°67-2022, 08-11-2022                                Página 55 
 

 1 

Somete a votación lo anterior Quedando la dispensa de trámite y la aprobación 5 votos 2 

afirmativos de los regidores, Juan José Núñez Chaverri, Maikel Vargas Ulate, Hannia 3 

Molina Chevez, Giselle Chavarría y José Alfredo Jiménez Sánchez. (ACUERDO 4 

N°23-67-2022). ACUERDO UNÁNIME DEFINITIVAMENTE APROBADO. 5 

a. Tema: Museo de las energías limpias 6 

Señora Alcaldesa: Para terminar, quería comunicarles que tenemos un recurso para 7 

constituir la Administración del Museo de Energías Limpias de Bagaces, hay que 8 

constituir una asociación con mínimo de 10 asociados, en mi propuesta no pueden ser ni 9 

regidores, ni alcaldes, ni vicealcaldes, tiene que ser gente de la comunidad, la propuesta 10 

sería que escojamos 3 de cada distrito, de gente comprometida, y que me traigan los 11 

nombres cada uno de ustedes, 3 de Río Naranjo, 3 de Fortuna y 3 de Bagaces y 3 de 12 

Guayabo. 13 

Señor Presidente: Doña Eva, remita esta nota en el chat y ahí lo terminamos de atender 14 

en el chat. 15 

Señora Alcaldesa:!Perfecto! Pero vayan pensando en 3 personas, los abogados cobran 16 

como ℂ 200000 o un poco más, hay un recurso de ℂ 350000 para hacerlo por caja chica, 17 

y podamos hacerlo ahora antes de que termine el año. Si nos urge porque si no se va al 18 

superávit. 19 

Reg. Austin Sibaja: Doña Eva, disculpe,  esto tiene que constituirse por acá o puede ser 20 

por acá o puedes ser otra entidad. 21 

Señor Presidente: La ley de Creación del Museo de las Energías Limpias establece 22 

claramente que es un brazo operativo y administrativo de la municipalidad de Bagaces, 23 

nada más que tiene que haber una junta administrativa que lo opere y lo administre y 24 

ejecute todo, lo que pasa es que tiene que darlo en  concesión a esa junta y todo el 25 

asunto. 26 

Señor Presidente: Estamos de acuerdo compañeros de esta forma damos por finalizada 27 

la sesión ordinaria N°67-2022, al ser hoy martes 8 de noviembre del 2022,  las 8:50 pm. 28 

SIENDO LAS VIENTE HORAS CON CINCUENTA  MINUTOS, EL SEÑOR 29 

PRESIDENTE DA POR CONCLUIDA LA SESIÓN. 30 
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_________________________                         ___________________________ 4 

Marianela Arias León.                                       José Alfredo Jiménez Sánchez. 5 

Secretaría del Concejo Municipal                        Presidente Municipal 6 
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